
Martes 19 de Agosto de 2014

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Martes 19 de Agosto de 2014 • www.genteypoder.org • No.  1526 $ 8.00 pesos

Nayarit seguirá 
siendo sede 
de eventos 
internacionales: 
Sandoval

Detenido en Tepic el 
empresario Héctor 

Cárdenas ligado a Ney

Ni el PRI, PAN o 
PRD me llegarán 
al precio para 
venderme: Carbonell a5 a9

En sesión pública 
solemne inicia 
primer periodo 
de sesiones 

Que Ayuntamientos 
cubran sus 
adeudos antes 
de irse: 
Patronato UAN

Dirigente 
nacional del 
MC denosta 
y agrede a 

su diputada 
Olga Serrano

*El empresario de Jalisco Héctor Cárdenas 
Curiel, identificado como un personaje 
que realizó fuertes negocios durante 
el gobierno de Ney González Sánchez, 
en desarrollos turísticos en Bahía de 
Banderas y Compostela, permanece 
detenido en Tepic, pero internado en el 
hospital Puerta de Hierro. a3

a4

a7 a7
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Un caso  más 
para “La Rosa de 
Guadalupe” en Nayarit, 
la intromisión del 
gobierno del estado, 
que con una maniobra 
j u r í d i c a - p o l í t i c a , 
ilegal, imponen como 
diputada a Olga Lidia 
Serrano Montes, (por 
M.C. )  d iputac ión 
que por derecho 
corresponde al “Mejor 
Perdedor” ya que la 
ley electoral de Nayarit establece que 
será diputado(a)  aquél que obtenga 
más votos y que no logre acreditar un 
triunfo en las casillas en la jornada 
electoral, este lugar corresponde a 
Rodrigo Ramírez quien obtuvo el 28% 
de los votos en su distrito (el distrito 
X Santiago Ixcuintla) y Olga Lidia solo 
obtuvo  el 2%

La Tarde de este lunes, en conferencia 
de prensa en las instalaciones del 
congreso del estado de Nayarit, el 
secretario de organización nacional 
del partido movimiento ciudadano, 
José Álvarez Máynez, fijó su postura 
en relación a este nuevo y  polémico 
asunto, denunciando la perversión 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien ha toda costa quiere 
tener mayoría en el congreso y  trata 
de torcer la voluntad del pueblo de 
Nayarit queriendo imponer a quien 
debe representarlos en la cámara 
de diputados, consideró aberrante y 
lamentable este capítulo en la historia 
política de Nayarit y pide al gobernador 
que rectifique y no intervenga más, 
Álvarez Máynez manifestó que acudirán 
a la sala regional del poder judicial de la 
federación a interponer el recurso legal.

Aclaró que la menos responsable de 
todo este episodio es la hoy diputada 
Serrano, quien ha sufrido de acoso y 
hostigamiento por parte del PRI y del 
Gobierno, y que incluso la obligaron 
a tomarse la foto con la fracción del 
tricolor un tema de muy mal gusto.

 Recalcó que definirán su estrategia 
jurídica para defender hasta sus últimas 
consecuencias la diputación que por 
ley le corresponde a Rodrigo Ramírez.

Entre otros asuntos habló también de 
que en los próximos días se renovará 
la dirigencia estatal de su partido en 
Nayarit para obtener mejores resultados 
en las elecciones del año próximo.

Pidió nuevamente un Voto de confianza 
para el diputado Manuel Bernardo 
Carbonell, un político joven pero de 
experiencia y que se le brinde la 
oportunidad de demostrar que trabajara 
por Nayarit.

Estaremos pendientes del desenlace 
de este tema para informarles con 
oportunidad.

Agradezco tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com

SE DAN LAS PRIMERAS 
DESGREÑADAS EN EL 
CONGRESO.- minutos 
después de que concluyera 
la sesión solemne de 
lo que fue la primera 
sesión ordinaria del Primer 
Periodo del Primer Año de 
Ejercicio Constitucional, y 
apenas culminaba la toma 
de la fotografía oficial de 
esta XXXI legislatura, cuando se dio el 
primer encontronazo con un desgreñadero 
fenomenal, y lo peor es que fue entre 
propios del mismo partido, sin duda 
alguna, este hecho marca historia en 
los anales del Congreso y el cual se 
debe enmarcar dentro de los Records 
Guines, debido a que nunca antes se 
había dado un enfrentamiento entre los 
diputados apenas concluyera la primera 
sesión ordinaria que fue solemne.

Todo hace indicar que la desesperación 
por tener el control absoluto dentro de 
la propia bancada de un determinado 
partido, en este caso de Movimiento 
Ciudadano, fuera el detonante para 
iniciar una serie de denostaciones y 
agresiones contra sus propios diputados, 
los protagonistas fueron el diputado y 
coordinador de la bancada de Movimiento 
Ciudadano, MANUEL BERNARDO 
CARBONELL ORTEGA y del Secretario 
de Organización a nivel nacional de 
este partido, JORGE ÁLVAREZ MAINE, 
quienes por sus decires y señalamientos 
contra la diputada de su mismo partido, 
OLGA LIDIA SERRANO MONTES, no la 
quieren como diputada de Movimiento 
Ciudadano, esto porque al parecer no 
se dejará mangonear al antojo de estos 
supuestos "señorones", por lo que dentro 
de sus argumentos para no quererla 
dentro de sus filas, es que aseguraron, 
que ella nunca estuvo registrada dentro 
de la lista de plurinominales, asegurando 
que fue el PRI, quien con, maniobras 
perversas la impuso.

Lo que nos parece raro es que 
desconozcan la ley, ya que la entrada 
como diputada plurinominal de OLGA 
SERRANO, se dio por una resolución 
de la Sala Regional del Tribunal 
Electoral de la Federación, con sede 
en Guadalajara, Jalisco y esta fue en 

base a los nombres que 
aparecían en la lista de 
pluris, luego, aseguran 
que de acuerdo a los 
acuerdos de Movimiento 
Ciudadano, la posición 
para designar al diputado 
plurinominal, sería en 
base a quienes obtuvieran 
mayor porcentaje en las 
votaciones,  mencionando 

que RODRIGO RAMÍREZ MOJARRO, 
obtuvo una votación del 28 por ciento, por 
lo que sería a él a quien le correspondería 
la diputación,  sin duda que así debiera 
de ser, pero en ese caso, CARBONELL 
ORTEGA no sería tampoco diputado, 
porque él ni siquiera trabajó en apoyo 
de los ex candidatos a los diferentes 
puestos de elección popular,  ante esta 
situación de ultraje y desprecio que los 
dirigentes de Movimiento Ciudadano 
contra una de sus diputadas,  es claro 
entender que ella no se sentirá a gusto 
y es lógico suponer que abandonará 
las filas de Movimiento Ciudadano y se 
convierta en diputada independiente y 
todo por la voracidad de estos dirigentes.

HÉCTOR SANTANA.- quien es 
diputado por Bahía de Banderas por 
el PRI, anduvo muy esponjada como 
guajolota clueca, ya que parecía que 
no cabía en la sala de sesiones "Benito 
Juárez", porque parecía modelito de las 
Barbis, en pasarela, esperemos, que 
así como anda de movidito ya, bien se 
ponga a trabajar y se deje de soñar que 
es una muñequita de porcelana.

TODO INDICA QUE HABRÁ PARO 
LABORAL POR TRES DÍAS. -en el 
ayuntamiento de Tepic, pero para ser 
solidarios con los trabajadores del 
municipio, dicho paro se extenderá al 
mismo gobierno del estado,  esto por la 
falta de respuesta de la autoridad por 
pagar sueldos a los trabajadores, de 
ahí que este latente esta amenaza que 
hiciera AGUEDA GALICIA JIMÉNEZ,  
dirigente del SUTSEM, el problema 
se arraiga debido a que es muy difícil 
que al ayuntamiento capitalino se le 
pueda prestar dinero, primero por la 
falta de capacidad financiera y otro 
por los tiempos que le restan a esta 
administración,  por lo que se vislumbra, 

Le Imponen Diputada a Movimiento 
Ciudadano  

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica

Desconoce M.C. a la legisladora Olga Lidia Serrano

sino un paro de labores por tres días,  
si se aprecia un paro con manifestación 
de un día por parte de los burócratas 
del estado.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 

que MANUEL BERNARDO CARBONELL 
ORTEGA, por su grotesca y exagerada 
ambición de tener el control absoluto 
en Movimiento Ciudadano y por ello 
propician la salida de una de sus 
diputadas. 
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Detenido en Tepic el empresario Héctor 
Cárdenas, ligado a Ney González

SUTSEM quiere paro 
general en 20 Ayuntamientos

* Cárdenas Curiel es acusado de un fraude por más de 500 millones de pesos. 
* El gobierno de Roberto Sandoval opta por guardar silencio a pesar del peso que 

significa la captura.

*Por acuerdo de Asamblea General se determinó llevar a cabo 
un paro por tres días como forma de protesta ante la falta de 
pagos, la intervención del gobernador, detuvo dicha acción y 

esperan que pronto se vea reflejada en la tarjeta nominal. 

Por: Bertha Alvarez

El anuncio realizado la mañana 
de este domingo por el Gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, en 
el sentido de que nuevamente 
intercederá por los presidentes de 
los 20 Ayuntamientos para que se 
pueda cubrir los pagos salariales 
emergentes, da un nuevo respiro 
a los cerca de dos mil trabajadores 
sindicalizados de Tepic, los cuales a 
través de su representante, Adelaida 
Ibarra Rodríguez, expresan que el 
SUTSEM detendrá el paro general 
que tienen previsto a realizar por 

tres días consecutivos en las 20 
alcaldías.

La delegada sindical indicó que 
por salarios no cubiertos entre otras 
prestaciones, sin contar el bono 
educativo de la primera quincena 
de agosto por mil 455 pesos, 
tan sólo el Ayuntamiento adeuda 
alrededor de 12 millones de pesos 
que esperan sean cuberitos antes 
de que concluya la administración 
de Héctor González Curiel.

Ibarra Rodríguez, declara que 
es tal la desesperación de los 

sindicalizados que por acuerdo de 
Asamblea General se determinó llevar 
a cabo un paro general por tres días 
ateniéndose a las consecuencias 
que esto conlleva.

La clase trabajadora “tendrá que 
enfrentar las consecuencias que 
eso representara porque se trata 
de una lucha, no podemos parar 
por el hecho de pensar que se nos 
vaya a descontar el salario de tres 
días, los trabajadores en su mayoría 
están dispuestos a afrontar, incluso 
a pesar de la situación financiera 
de las familias  a enfrentar ese 

descuento”.
Declara que al observar la 

incapacidad financiera por parte del 
Ayuntamiento capitalino, el sindicato 
optó por establecer comunicación 
directa con las áreas administrativas 
y la Secretaría de Finanzas del 
Gobierno del Estado”.

Finalmente expone que los 
sindicalizados confían plenamente 
en la palabra del gobernador y están 
a la espera de que los recursos con 
los que apoyará su administración 
se reflejen de un momento a otro 
en su quincena. 

Por Oscar Verdín Camacho

El empresario de Jalisco Héctor 
Cárdenas Curiel, identificado como 
un personaje que realizó fuertes 
negocios durante el gobierno de Ney 
González Sánchez, en desarrollos 
turísticos en Bahía de Banderas y 
Compostela, permanece detenido 
en Tepic, pero internado en el 
hospital Puerta de Hierro.

La captura se efectuó en 
Guadalajara, Jalisco, el miércoles 
13, mediante una orden de 
aprehensión dictada por el Juzgado 
Tercero Penal de Tepic, por su 
presunta responsabilidad en el 
delito de fraude por un monto 
aproximado de 515 millones de 
pesos.

De acuerdo con fuentes 

extraoficiales, en el operativo de 
captura participaron numerosos 
policías tanto de Nayarit como 
de Jalisco, en los momentos en 
que Cárdenas Curiel se retiraba 
de un juzgado en la penal de 
Puente Grande, acompañado 
de personal de su seguridad. 
Se habría presentado a una 
diligencia, puesto que allá enfrenta 
acusaciones de fraude y está en 
libertad bajo fianza.

A pesar del peso que representa 
la captura del empresario, el 
Gobierno del Estado y la Fiscalía 
General han omitido referirse al 
asunto.

Se conoce que Héctor Cárdenas 
fue recluido en la penal de Tepic 
el jueves 14, bajo el número de 
expediente 538/2014. 

Según los datos obtenidos, 
Cárdenas fue denunciado puesto 
que hipotecó grandes extensiones 
de terrenos, de más de 100 
hectáreas, en los desarrollos 
turísticos Punta Raza 1 y Punta 
Raza 2, sin conocimiento de 
empresarios que aportaron más 
de 500 millones de pesos.

La transacción habría ocurrido en 
el año 2009, en plena administración 
estatal de Ney González.

Durante la audiencia de 
dec la rac ión  p repa ra to r i a , 
Cárdenas Curiel se habría 
reservado el derecho para declarar 
posteriormente por escrito. 

El acusado, cuyo auto de 
término constitucional vencería 
el miércoles 20, está en derecho 
de obtener la libertad bajo fianza, 

aunque primero debe garantizar 
el monto del fraude.

Y SE ENFERMÓ
A p e s a r  d e l  s i l e n c i o 

gubernamental, fuentes que dan 
seguimiento al caso indicaron que 
el empresario fue trasladado el 
fin de semana al hospital Puerta 
de Hierro, por un posible cuadro 
de hipertensión.

Lo anterior se conoció este 
lunes, puesto que debía cumplir 
con una diligencia judicial. 

El internamiento de Cárdenas 
en el hospital particular disparó 
una alerta: la posibilidad de que 
después se ordene su traslado 
a Guadalajara, just i f icando 
cuestiones de salud, asunto que, 
se conoce, ya es analizada en 
altos círculos del gobierno estatal.

Cabe indicar que en marzo de 
este año, el Juzgado Segundo de 
Las Varas dictó auto de libertad a 
favor de Héctor Cárdenas, contra 
quien se había librado una orden 
de aprehensión por el delito de 
despojo de inmueble en agravio de 
habitantes de Monteón, municipio 
de Compostela, y precisamente 
la zona afectada es Punta Raza.

El Juzgado de Las Varas se 
pronunció a favor del empresario 
porque la denuncia de despojo –
donde el gobierno utilizó policías 
estatales para reprimir a los 
agraviados- se presentó fuera 
de tiempo.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
al robo de notas).
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No he autorizado permisos 
para casinos en Tepic: “Toro”

4

•  En Tepic lo importante es que las familias estén seguras con 
otro tipo de diversiones

TRAS LA DECISIÓN DEL TRIFE, EL PRI 
CUENTA CON 14 DIPUTADOS MAS EL 

DEL VERDE, HACEN  UN TOTAL  DE  15  
DIPUTADOS.  POR  LO  QUE  NI  SIQUIERA  

TIENE  EL  PRI  MAYORÍA  SIMPLE.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
Analizando este caso
recordemos a Obregón
nadie aguanta un cañonazo
y más si éste es de un millón.

“Diputado 31”  Ramón Cambero toma 
coordinación legislativa del PAN

 Por: MARIO LUNA

E l  d i p u t a d o  d e 
Movimiento Ciudadano, 
Manuel Bernardo Carbonell 
Ortega, aseguró que en 
el trabajo legislativo, su 
partido no se unirá a 
nadie, por lo que trabajará 
solo, ya que su interés es 
trabajar en beneficio del 
pueblo nayarita.

Al preguntarle sobre 
si no se unirá con los 
partidos de oposición para 
enfrentar a los priistas, 
dijo que no, porque los 
dirigentes de los partidos 
de Acción Nacional y de la 
Revolución Democrática 
son inconfiables, en ellos 
no se puede confiar ni 

mínimamente, por lo que 
es mejor trabajar solos.

Añadió que en aquellos 
casos en que el PRI 
presente iniciativas de ley 
que beneficien al pueblo, 
ellos estarán votando en 
su favor, pero si van en 
contra del pueblo estarán 
en contra, y del mismo 
modo estarán con el PAN, 
votarán a favor de sus 
iniciativas que representen 
beneficio al pueblo y en 
su contra cuando sean 
en perjuicio.

Manuel  Carbone l l , 
subrayó que no serán 
una oposición radical, sino 
todo lo contrario,  serán 
responsables en su actuar.

Por: Bertha Alvarez

Con calzador,  Ramón 
Cambero Pérez, el diputado 
31 de la XXVII Legislatura, 
es designado por el CEN del 
PAN como coordinador de 
bancada en el Congreso quien 
se enfrentará a los rencores 
de Ivideliza Reyes, cuando le 
quitó la primera posición de la 
candidatura a senadora para 
dársela a Martha Elena.  

En los t res años de 
representación proporcional, 
Cambero Pérez también 
enfrentará  la inconformidad 
de Felicitas Parra, quien tuvo 
que interponer una impugnación 
cuando intentó despojarle la 
diputación que hoy ostenta y 
al desaguisado de las hijas y 
de la propia diputada Martha 
Rodríguez, cuando hace 
tres años intentó quitarle la 
candidatura a regidora "porque 
no sabía leer ni escribir" y 
también se la ganaron.

El único hombre además 
de él, es el diputado, Javier 
Mercado, gente plenamente 
identificada con el grupo de 
Polo Domínguez, quien también 
estará en posición encontrada 
al“gañan” dirigente del PAN. 
Solo le queda la diputada, 
Elsa Nayeli Pardo, única que 
estará en aliada cercanía al 
diputado 31.

En numeración cabalística, 
el diputado 31 que en la XXVII, 
legislatura cobró más de dos 
millones de pesos y que después 
de que se resolvió el asunto 
de Marco Antonio Hernández, 
alias “el chocolate” se le exigió 
que regresara el dinero que 
nunca retribuyó a las arcas 
del pueblo hoy regresa a la 
31 diputación con un negro 
pasado.

Ante las caras largas 
de los diputados: Ivideliza 
Reyes, Felicitas Parra, Martha 
Rodríguez y Javier Mercado, 

en desayuno convocado la 
mañana de este lunes en 
conocido restauran de Tepic, 
la comisionada de Gustavo 
Madero, les hizo ver que traía el 
encargo del líder nacional para 
designar a Ramón Cambero, 
como coordinador legislativo, 
pues recordemos que Ivideliza 
Reyes, una de las favoritas 
para el cargo se abrió a favor 
de Ernesto Cordero, candidato 
perdedor del CEN Nacional 
albiceleste.

Sin embargo, aun cuando 
tendráe l  cont ro l  de la 
coordinación, cambero Pérez, 
le costará trabajo mantener la 
batuta al interior de la bancada 
de la que solamente tendrá 
como aliada a la diputada 
por el municipio de Ixtlán 
del Río, Elsa Nayeli Pardo 
que Cambero Pérez, metió a 
capricho personal por la vía de 
representación proporcional 
con la que por cierto se le 
relaciona sentimentalmente.

Tepic.- Durante la actual 
gestión municipal en Tepic  no 
ha habido ni habrá permisos 
para nuevos casinos; con 
trabajo y eficacia se seguirá 
protegiendo a la sociedad 
de cualquier riesgo que 
ponga en peligro la paz y 
tranquilidad de las familias.

“Aunque no existen 
elementos para considerar 
que esos lugares provoquen 
inseguridad, lo mejor es 
mantenernos al margen 
de cualquier autorización 
y hasta el último día de 
mi mandato de ninguna 
manera avalaré la creación 

de casinos”.

Eso fue afirmado por el 
presidente municipal de 
Tepic, Héctor González 
Curiel, quien agregó que 
como en todas las capitales 
del país hay promotores de 
estos centros “por lo que 
hemos rechazado solicitudes 
y lo seguiremos haciendo 
hasta el instante final de 
nuestra gestión. No a nuevos 
casinos en Tepic”.

Héctor González Curiel 
indicó que como gobernante 
de la capital nayarita sigue 
trabajando con firmeza 

cumpliendo los planes y 
programas en marcha, 
haciendo un gobierno 
cercano a la sociedad 
y comprometido con el 
desarrollo estatal.

Dirigentes del PAN y PRD no son 
confiables: Manuel Carbonell 
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No se vale que a trabajadores municipales no 
se les pague su quincena: Ramón Cambero 

Política

Dirigente nacional del MC denosta 
y agrede a su diputada Olga Serrano 
*Por intereses personales dirigentes de Movimiento 

Ciudadano, quieren desconocer fallo de la Sala 
Regional del Tribunal Electoral de la Federación
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Por Edmundo Virgen

Con la redistribución de las 
diputaciones plurinominales 
que arrojó como resultado las 
impugnaciones interpuestas 
ante el TRIFE, con lo que la 
bancada del PAN pasará de 
tener cinco diputados a un total 
de seis, de los cuales cuatro son 
mujeres y dos varones, habla 
de la vocación del partido de 
ofrecer espacios a los jóvenes 
y en este caso en particular a 
las mujeres, así lo expresó el 
coordinador del la bancada del 
blanquiazul y vicepresidente 
de la Comisión de Gobierno 
Legislativo diputado, Ramón 
Cambero Pérez.

De esta manera, dijo el 
entrevistado, que los diputados 

serán; Felicitas Parra Becerra, 
Elsa Nayhelli Pardo, Ivideliza 
Reyes Hernández, Martha 
Rodríguez Domínguez, Javier 
Mercado y su coordinador 
Ramón Cambero Pérez, 
quienes determinaron por 
consenso, luego de sostener 
un dialogo, nombrar a este 
último como coordinador de 
la bancada del PAN en el 
Congreso del Estado, además 
de comprometerse a defender 
posiciones legislativas que 
representen el sentir de los 
integrantes de su bancada, 
así como las de su partido y 
sobre todo, la de los electores 
que en el pasado proceso 
electoral del  6 de julio les 
dieron su confianza y su voto.

En lo relacionado a la crisis 

económica que afecta los 
ayuntamientos, señaló que es 
preocupante, y definitivamente 
es un tema que se debe 
analizar muy profundamente 
y buscar impulsar una mejor 
redistribución del dinero del 
presupuesto destinado a los 
municipios, de manera que 
permita a los ayuntamientos 
encaminarse al saneamiento 
para que puedan estar en 
condiciones de cumplir con 
el pago de salarios a los 
trabajadores, es triste ver a 
trabajadores que no se les paga 
su quincena que representa 
el sustento familiar.

Desde el estado dijo, se 
debe de redistribuir lo mejor 
posible los dineros públicos, 
esta es una tarea que impulsara 

desde el Congreso 
del Estado el grupo 
parlamentario del 
PAN y exhortamos 
a los demás grupos 
parlamentario, sea 
del color que sea, a 
que nos sumemos 
a este esfuerzo y 
empujemos para 
que el estado redistribuya el 
dinero de la mejor manera, 
ya que hay ayuntamientos 
que se les prestó demás y 
sus finanzas están al borde 
del colapso, ya sea por la 
irresponsabil idad de los 
presidentes municipales que 
administraron esos recursos, 
o por quienes les autorizaron 
créditos sin verificar si tenían 
capacidad de pago.

 Por último expresó, que 

en el ayuntamiento de Tepic, 
durante la gestión de don 
Justino Ávila Arce se entregó 
a su sucesor finanzas sanas 
y después, quienes llegaron 
a la alcaldía capitalina se 
encargaron de endeudar al 
municipio y hacer crecer un 
déficit financiero que hoy 
ahoga las arcas de la hacienda 
municipal, lo que sin duda 
es un tema a tratar por los 
diputados en el Congreso del 
Estado, acotó.

Rafael González Castillo 

Jura y  perjura el polémico  
diputado por el Movimiento 
Ciudadano, Manuel Bernardo  
Carbonell Ortega,  que  no 
venderá   su voto  al PRI, ni a la 
alianza  de facto que encabezan 
el PAN y PRD. La aclaración 
la hizo después de que a su 
compañera se le acusó de 
coquetear con el Revolucionario   
Institucional.  

El entrevistado de antemano 
sabe que su voto le será de 
mucha utilidad a ambos grupos 
porque para hacer reformas 
constitucionales  ocuparán de 
por lo menos el apoyo  de 20 de 
los 30 parlamentarios locales.

Hasta  e l 
momento  e l  
Revolucionario 
I ns t i t uc i ona l 
cuenta  con 15 
diputados  y  el   
resto lo tiene  
el PAN, PRD, 
PT, Movimiento 
C i u d a d a n o 
y  e l  Verde 

ecologista.   
Así  mismo Carbonell Ortega  

asegura  que votará  a  favor de  
cualquier iniciativa  que vaya  a 
beneficiar al pueblo sin importar  
que  provenga  del tricolor  o 
de sus adversarios.

Manuel Bernardo, también 
afirma que a la hora de que 
se sume a cualquier  grupo lo 
hará sin  recibir nada  a cambio 
porque no quiere dañar sus 
principios  y su moral.

El entrevistado  descartó que 
su compañera Olga Serrano  se 
vaya  a sumar al PRI  porque 
durante  este lunes no le comunicó  
nada  a la dirigencia nacional 
del Movimiento Ciudadano.  

Por: MARIO LUNA

De manera por demás criticable,  
es la postura del Secretario de 
Organización de Movimiento 
Ciudadano a nivel nacional, Jorge 
Álvarez Maine, quien en una 
acelerada conferencia que realizó 
en el Congreso del Estado, junto 
con su diputado Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega, denostaron al 
poner en tela de juicio la capacidad 
intelectual y de tomar decisiones 
propias de su diputada Olga Lidia 
Serrano Montes.

Lo anterior debido a que Jorge 
Álvarez Maine, asegurara de que a 
la diputada Olga Lidia Serrano, la 

han estado acosando y obligándola 
a que se una al PRI acusando de 
manera directa al propio gobernador 
y al partido tricolor.

Al cuestionarlos sobre la ausencia 
de la legisladora en esta conferencia,  
para que fuera ella misma la que 
hiciera dicha acusación o avalara 
por lo menos lo que ellos decían, 
de manera ridícula se quedaron 
callados.

Asimismo, se les cuestionó sobre 
si esta versión del acoso, ella misma 
se los dijera, de manera aún, as 
ridícula y payasa, Jorge Álvarez 
Maine, se limitó a decir,  " ah, 
bueno, pues eso no lo dijeron unos 

No venderá el diputado Carbonell su 
voto al PRI porque su moral se lo impide

periodistas, nosotros escuchamos a 
unos periodistas, decir eso", lo que 
indica que la diputada nunca les dijo 
nada y que por lo tanto, son ellos 
quienes están mintiendo. 

Resalta entonces, que tanto el 
diputado Manuel Carbonell como 
el Secretario de Organización de 
Movimiento Ciudadano a nivel 
nacional, Jorge Álvarez,  traen la 
consigna de denostar al gobierno 
y lo que es peor, agredir y denostar 
a sus propios correligionarios y 
representantes populares, por no 
alinearse a sus intereses mezquinos.

Calificó de maniobra perversa por 
parte del gobierno, la designación 
y toma de protesta de la diputada 
Olga Serrano debido a que ella en 
ningún momento estuvo registrada 
en la lista de plurinominales y que 
quien la impuso fue precisamente 
el PRI y no ellos.

Explicó que por ello, estarán 
presentando un recurso ante la 
Sala Regional del Tribunal Electoral 
Federal con sede en Guadalajara, 
Jalisco, para que revoquen la 
diputación de Olga Serrano y pongan 
en su lugar a Rodrigo Ramírez Mojarro 
quien fue candidato a diputado 
en el municipio de Santiago, en 
pocas palabras ellos no quieren a 
Olga Como diputada porque no la 
podrán manipular, salieron vivillos 
los chilangos errantes.
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Alcaldes electos no deben confiarse como lo 
hicieron diputados locales: González Barrios 

Rafael González 
Castillo 

Hace votos el Secretario 
General de la Sección 20 
del SNTE, Antonio Carrillo 
Ramos, para que pronto el 
gobierno federal y estatal les 
den  una manita  de gato a  
las escuelas del nivel básico  

que no fueron remozadas  
durante  el periodo vacacional 
que concluyó el pasado fin 
de semana.  En algunos  
planteles  de la ciudad y de 
la entidad se detectaron fallas 
en los  sanitarios, lavamanos, 
drenajes,   pinturas, entre  
otros.

Parte  del problema   se  

descubrió   al arrancar el ciclo 
escolar 2014-2015.

A Carrillo  Ramos le inquieta 
que en la escuela  primaria 
“Nicolás Contreras” de Tepic  
hayan faltado sillas  para 
atender al cien por ciento de 
los alumnos.

A  Antonio se le  hace que  

si   en la entidad  no hay 
espacios dignos difícilmente   
los maestros podrán cumplir 

con su función  de educar 
a los estudiantes del nivel 
básico.    

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tep ic . - “E l  Tr ibuna l 
Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, resolvió 
las impugnaciones a favor 
de los partidos políticos 
de oposición, sobre el 
reparto de las diputaciones 
plur inominales en la 
conformación del Congreso 
del Estado de Nayarit, donde 
por medio de resolutivos 
impartió democracia”, así lo 
manifestó en entrevista el 
diputado federal perredista, 
Rodrigo González Barrios.

Por lo que abundó, “el 
Partido de la Revolución 
Democrática cuenta con 
otro legislador local en 
la XXXI Legislatura, el 
correligionario de su partido 
Luís Manuel Hernández 
Escobedo quien ya funge 
con dicha responsabilidad 
en el Congreso del Estado, 
cuya bancada parlamentaria 
subió de cuatro a cinco 
diputados, lo que propicia 
que la tarea legislativa será 
más democrática”.

Gonzá lez  Ba r r i os , 
aseveró que, para la 
próxima elección federal 
y local el Senado de la 
República nombrará nuevos 

magistrados electorales y 
a su vez el INE, también 
designará a los nuevos 
consejeros electorales en 
Nayarit, de tal manera que 
los ciudadanos podrán tener 
un órgano jurisdiccional 
nuevo y un Consejo 
Electoral renovado por 
ello, el siguiente proceso 
para la renovación de 
los escaños federales de 
San Lázaro, realizarán 
contiendas electorales con 
nuevas reglas.

“Además puede haber 
más sorpresas derivadas de 
las impugnaciones que se 
hicieron de las elecciones 
a Presidentes Municipales, 
síndicos y regidores, ya que 
aún falta conocer diversas 
resoluciones del TEPJF, ya 
que fueron presentadas 
pruebas convincentes de 

las anomalías presentadas 
en el pasado proceso, 
sobre todo el día de las 
votaciones”.

Rodrigo González Barrios 
agregó por último, que 
para la toma de posesión 
de los alcaldes electos de 
Nayarit, falta poco menos 
de un mes, y en ese lapso  
pueden suscitarse muchas 
cosas, y la prueba de ello, 
es que tres candidatos 
plurinominales que ya se 
disponían a tomar protesta 
como legisladores locales, 
fueron notificados previo 
a la toma de protesta, 
que las impugnaciones 
del TEPJF les anuló su 
val idez consti tucional 
como diputados, luego 
que contendieron como 
candidatos por la Coalición 
por el Bien de Nayarit.

Por: Bertha Alvarez

Huelga en Ruiz por falta de 
pago del Gobierno panista a 
los trabajadores 

Cientos de trabajadores se 
declararon en huelga desde 
la tarde de este lunes en la 
cabecera municipal de Ruiz, ya 
que el alcalde panista Librado 
Casas no les ha pagado su 
quincena ni otras prestaciones. 

Molestos por no recibir 

respuesta de alcalde ni de los 
regidores, los trabajadores han 
decidido permanecer afuera de 
la presidencia hasta que se lea 
haga efectivo el pago. 

 No es primera vez que el 
alcalde panista les incumple a los 
trabajadores, quienes han tenido 
que esperar varias semanas 
para obtener respuesta. Sin 
embargo,  en esta ocasión 
temen que el alcalde deje su 
cargo sin resolver sus pagos 
pendientes.

En huelga sindicalizados 
de Ruiz, no les paga el 
alcalde Librado Casas 

Se les dificultará a los maestros cumplir con su función 
porque algunas escuelas ocupan ser remozadas
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Que los Ayuntamientos cubran sus adeudos 
con el Patronato antes de irse: Haro Carlos 

 Nayarit se prepara con 
in f raest ructura depor t iva 
para seguir siendo sede de 
competencias de talla nacional 
e internacional, aseguró el 
Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
durante su administración ha 
destinado importantes recursos 
económicos para la edificación 
de espacios deportivos en todo 
el estado.

“Seguimos fortaleciendo 
la infraestructura deportiva 
del estado, porque queremos 
que los nayaritas hagan más 
deporte y disfruten de sus 
espacios públicos; asimismo, 
hemos invertido en obras como 
el Olímpico Santa Teresita, 
que será sede de grandes 
encuentros deportivos a nivel 

El Patronato Administrador 
del Impuesto Especial de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), trabaja a marchas forzadas 
en sus visitas y acuerdos con los 
distintos Ayuntamientos, con el 
objetivo de establecer convenios 
acerca de los adeudos que cada 
uno guarda y que ascienden a casi 
250 millones de pesos hasta el 
presente año, informó su presidente 
Humberto Haro Carlos.

“Tenemos estimaciones con 
base en la recaudación histórica 

y consideramos que hablamos 
de 250 millones de pesos hasta 
este año; los que mas deben 
son Tepic, Bahía de Banderas, 
Santiago Compostela e Ixtlán 
y los que han permanecido al 
corriente son Xalisco, Ruiz y 
Acaponeta, así como Gobierno 
del Estado, que son quienes 
han cumplido en tiempo y forma 
sus enteros a este Patronato, 
ya que en los últimos tres 
años, Gobierno del Estado ha 
aportado arriba del 90 por ciento 

del sostenimiento del patronato 
y de los recursos que da a la 
universidad”,asentó Haro Carlos.

Asimismo, dijo que hasta 
antes de la aprobación a las 
modificaciones de la Ley del 
Patronato, estaban sujetos a la 
buena voluntad de presidentes 
y tesoreros municipales, pero 
ahora ese dinero no estará a 
la disposición o libre voluntad 
de ellos ya que entrará en una 
cuenta referenciada en la cual 

el municipio le da un mandato 
al banco de que esa cuenta es 
sólo para recibir depósitos y no 
podrán tocar ese dinero.

Mencionó además, que en 
esta nueva Ley, en un artículo 
transitorio, se le da la facultad al 
presidente, de poder convenir con 
los Ayuntamientos y que estos a 
su vez, hagan propuestas para 
cubrir su adeudo. “Estamos en 
la mejor disposición de platicar y 
buscar una solución al problema”, 
subrayó de manera enfática. 
Agregó que los convenios que 
desean establecer con ellos son 
para que se cubran antes de la 
terminación de su mandato y que 
no sean trasladados al siguiente 
presidente municipal, ya que 
deben asumir su responsabilidad 
porque son quienes recibieron el 
recurso.

“Los convenios pueden ser con 
activos del fondo municipal como 
terrenos, edificios o vehículos 

porque este dinero que aportó 
todo ciudadano lo desviaron, no 
podemos acusarlos de robo, pero si 
de desvío yaque se utilizó en gasto 
corriente”, precisó el Presidente del 
Patronato de la UAN. Externó que 
la ciudadanía debe exigir que cada 
Ayuntamiento entregue el recurso 
que le corresponde al Patronato 
para que llegue hasta su destino 
final y pueda ser aplicado en becas, 
infraestructura, equipamientoy 
p r o g r a m a s  a c a d é m i c o s , 
previamente señalados en el 
Programa Operat ivo Anual 
presentado por el Rector de la 
Máxima Casa de Estudios.

Por último, y como lo ha señalado 
en diversas ocasiones, Humberto 
Haro, precisó que es de suma 
importancia que la sociedad se 
involucre y que esté informada 
hacia donde fluyen los recursos, 
es decir, transparentar totalmente 
todo lo que concierne a este tema 
y el destino final y aplicación de 
este impuesto especial.

Nayarit a la vanguardia en infraestructura 
deportiva: Roberto Sandoval 

local y nacional”, dijo.
Espacios como la Unidad 

Deportiva ‘Santa Teresita’, el 
nuevo Gimnasio ‘Niños Héroes’ 
del Parque La Loma, diversas 
canchas de futbol, beisbol 
y basquetbol, así como el 
multifuncional Auditorio de la 
Gente, son muestra de que 
Nayarit se encuentra a la 
vanguardia en esta materia.

Recientemente, Nayarit fue 
sede de los Juegos Deportivos 
Nacionales de la Educación 
Básica 2014, actividad que 
reunió a más de 14 mil niños 
provenientes de todo el país; 
asimismo, se desarrolló el 
Centrobasket 2014, del que 
México resultó campeón.

El próximo año, se desarrollará 
en la entidad el Torneo Deportivo 
Nacional de los Institutos 
Tecnológicos del país; el Torneo 
Nacional de Juegos Autóctonos 
y, en el 2017, los Juegos 
Deportivos Nacionales de la 
Educación Media Superior, 
anunció el gobernante.
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La  XXX legislatura fue 
productiva: Pepe Espinoza

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- “Necesi tamos 
tener toda la información 
precisa para poder emitir una 
opinión general del estado 
que guardan las finanzas 
del actual Ayuntamiento 
de Tepic, por lo que sería 
aventurado adelantar una 
declaración al respecto”, así 
lo manifestó en entrevista 
el alcalde electo de Tepic, 
doctor, Leopoldo Domínguez 
González.

Por lo que señaló, “ojalá y 
el ayuntamiento saliente deje 
funcionando los servicios 
públicos con normalidad 
para en ese sentido no tener 
contratiempos, como es el 
caso de la recolección de 
basura, el suministro de 
agua potable, alumbrado 
público, seguridad, pago de 
nóminas a los trabajadores 
en su totalidad entre otros 
más”.

Sobre la conformación del 
próximo gabinete municipal 
dijo, Polo Domínguez, “hasta 
el momento no hay nombres 
ni apellidos para integrarlo, 
lo que sí adelantó que ya 
tiene a quien será el próximo 
tesorero municipal, en la 
persona de David Guerrero 
Castellón, incluso esa es 

solo una propuesta que 
en su momento el Cabildo 
deberá aprobar”.

Resaltó el doctor Polo, que 
David Guerrero Castellón, 
si reúne el perfil idóneo que 
se requiere para presidir 
la siguiente tesorería 
del ayuntamiento, y así 
como este profesionista 
tendrán que ser los demás 
funcionarios municipales, 
ya que no queremos dijo, 
improvisados al frente de 
las dependencias del  XL 
Ayuntamiento, ya que tienen 
que dar buena respuesta 
y resultados positivos en 
la nueva administración 
municipal.

Por último, manifestó 
el entrevistado, que la 
Secretaria de Seguridad 
Pública y Vialidad de 
Tepic, deberá ocuparla 
una persona que tenga la 
capacidad para estar al 
frente de esta importante 
responsabilidad, por lo 
que ya nos reunimos con 
el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, para 
proponer un esquema 
en lo referente al mando 
único de seguridad, y llevar 
una eficiente coordinación 
Estado y Municipio en este 
rubro. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El trabajo que se 
realizó en la XXX Legislatura 
Local sin duda alguna refleja 
que se hizo una labor 
muy importante con mucha 
productividad legislativa y 
de buen nivel, que todos 
nosotros vimos ese esfuerzo 
que realizaron a lo largo 
de tres fructíferos años, 
y estamos seguros que la 
XXXI Legislatura que entra, 
no se quedará atrás”.

De esta manera lo 
manifestó en entrevista 
el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, después 
de acudir a la sede del 
Congreso del Estado, y 
presenciar la instalación y 
protesta de los nuevos diputados 
de la XXXI Legislatura Local, 
notándose dijo, un Congreso 
Plural casi a la par entre hombres 
y mujeres, todos ellos bien 

preparados.
Y abundó, “hay mucho 

quehacer todavía, hay muchos 
temas que están en la agenda 
legislativa y vamos a trabajarle 
duro, ya que esto será en el 
cortísimo plazo con que se cuenta 

para darle cumplimiento 
y el beneficio a los 
ciudadanos en contar 
con mejores leyes, una 
base legal y adecuada a 
los tiempos que estamos 
viviendo, y con la labor 
de los nuevos diputados 
vendrá a fortalecer el 
trabajo entre los demás 
poderes en el estado”. 

E l  f u n c i o n a r i o 
estatal, indicó que el 
líder del Congreso del 
Estado, diputado Jorge 
Humberto Segura López, 
en coordinación con 
los demás legisladores 
de su partido el PRI 
y coaligados junto 
con los integrantes 
de otras fracciones 
parlamentarias que 

conforman la XXXI Legislatura 
Local, habrán de pensar en los 
beneficios que en verdad lleguen 
a los ciudadanos nayaritas 
con la aprobación de nuevas 
y fecundas leyes.

Por: Bertha Alvarez 

El coordinador del grupo 
panista ante el Ayuntamiento 
de Tepic, Rodolfo Pedroza, 
subrayó que no vale la pena 
enfrascarse en una cacería 
de brujas a la llegada de 
Leopoldo Domínguez, en 
la presidencia municipal 
de Tepic, pero si hacer los 
señalamientos puntuales de 
las irregularidades que se 
detecten en la revisión de las 
condiciones y estados con que 
se recibe el Ayuntamiento.

El regidor entrante considera 
que el presidente electo debiera 

trabajar en dos vías, una la de 
fortalecer las finanzas y los 
servicios municipales además 
de adelgazar la nómina de 
los ostentosos sueldos que 
ganaban responsables de las 
secretarias que tendrán que 
fusionarse.

En una segunda vía, también 
se deberá hacer puntual 
señalamiento de probables 
actos de corrupción, desvíos 
o irregularidad en el manejo 
financiero que se detecte en 
la revisión física y documental 
que les sean entregados por 
las áreas respectivas.

Asimismo, poniéndose en 

los zapatos de los trabajadores 
sindicalizados, el regidor 
electo declaró que una de 
las prioridades que deberá 
trabajar el cuerpo de Cabildo 
será la de encontrar medidas 
para que los trabajadores no 
sufran el retraso en el pago de 
sus quincenas y prestaciones. 

Polo deberá transparentar 
cuentas recibidas: Pedroza

*Aún no hay nombres y apellidos para 
ocupar cargos en las dependencias.

*Para dar una opinión al respecto.

Desconozco el estado 
financiero del Ayuntamiento 

de Tepic: Polo Domínguez
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•  En línea, en el Portal del Ayuntamiento de Tepic toda la información
•  Aunque la ley establece que la entrega debe ser el 17 de septiembre, 

Héctor González Curiel cumple anticipadamente

La Trigésima Primera Legislatura 

• Por primera vez en la historia, la Cámara de Diputados de Nayarit 
cuenta con 14 mujeres legisladoras.  

*Se reúnen con comisión del gobierno entrante…

Tepic.-Este lunes con la anuencia 
del Presidente de la Mesa Directiva, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López y de conformidad a lo 
que dispone el artículo 36 de la 
Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit, los 
integrantes de la Trigésima Primera 

Legislatura estatal, celebraron Sesión 
Pública Solemne de apertura del 
primer periodo ordinario de sesiones, 
correspondiente al primer año de 
ejercicio constitucional. 

Al dar el pase de lista, se dio 
cuenta que la Trigésima Primera 

Legislatura al Honorable Congreso 
del Estado de Nayarit está integrada 
por los representantes populares: 
María Martha Rodríguez Domínguez 
(PAN), Jorge Humberto Segura López 
(PRI); Jassive Patricia Durán Maciel 
(PRI), Ivideliza Reyes Hernández 
(PAN), Gianni Raúl Ramírez Ocampo 

Tepic.- En un ambiente de pleno 
respeto institucional y con transparencia 
se realizará el Proceso Entrega-
Recepción,  confirmó la secretaria 
del  Ayuntamiento de Tepic, Anabel  
Navarrete.

“El día de hoy, bajo las instrucciones 
del presidente municipal Héctor 
González Curiel,  se dio avance a 
este proceso durante una reunión 
con representantes enviados por el 
Presidente Municipal Electo, Leopoldo 
Domínguez,  comisión formada 
por David Guerrero  y regidores 
entrantes.  Se obtuvieron en la misma 
importantes acuerdos señalándose 
que formalmente se reunirán las 
correspondientes comisiones de 
Entrega-Recepción el lunes 1 de 

septiembre para continuar con los 
trabajos”.

“Aunque  por ley la entrega debe 
hacerse hasta el 17 de septiembre, el 
Presidente  Municipal de Tepic, Héctor 
González Curiel ha querido que se 
haga a partir del 1 de septiembre”, 
apuntó Anabel Navarrete en entrevista.

TRANSPARENCIA Y 
LEGALIDAD

De manera especial, la Secretaria 
del Ayuntamiento de Tepic destacó 
que a partir del 20 de agosto, en línea 
en el Portal de Internet de gobierno 
municipal, habrá toda la información 
de las 22 dependencias municipales.

“Un apartado en el Portal 
del municipio relacionado a la 

Transparencia en proceso 
entrega-recepción: Anabel Navarrete

En sesión pública solemne inicia 
primer periodo de sesiones

Entrega-Recepción donde se darán 
pormenorizados detalles de cada 
dependencia, con los documentos de 
entrega para que la administración 
entrante y el público en general puedan 
analizar los datos.  Hay un sistema 
que ya se generó donde se garantiza 
la legalidad y transparencia”, abundó.

“La comisión encabezada por David 
Guerrero está debidamente informada 
de esta innovación tecnológica que 
aplica  la administración de Héctor 
González Curiel, dado que ya se 
les explicó este sistema y cómo 
cada dependencia está llenando  la 
información que cumple con toda la 

normativa que marcó el Órgano de 
Fiscalización y la Ley Municipal; estos 
documentos van al Portal de Internet 
conforme al avance del Proceso”, 
resaltó Anabel Navarrete.

A PARTIR DEL 1 DE 
SEPTIEMBRE EL PROCESO 

FORMAL DE ENTREGA
“Entonces, a partir del 1 de 

septiembre será el proceso formal y 
cada dependencia hará una entrega 
a quienes ellos indiquen. El área 
hará una exposición del estado en 
que se encuentra su dependencia, 
todo ello en los mejores términos, 

con transparencia y apegados a lo 
que marca la ley. Cabe destacar que 
toda la información del municipio se 
encuentra en el Portal en los dos 
apartados de transparencia, con las 
cuentas públicas y demás, a los que 
tienen acceso los miembros de la 
comisión del gobierno entrante, por 
lo que hemos cumplido en tiempo y 
forma como lo marca la Ley Municipal”.

“Reitero, aunque la entrega 
corresponde hasta el 17 de septiembre, 
el Presidente Municipal ha querido 
que se informe con anticipación como 
está sucediendo”, subrayó Anabel 
Navarrete.

(PRI), Jasmine María Bugarín 
Rodríguez (PRI), Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez (PRI), Francisco 
Javier Monroy Ibarra (PRI), Candy 
Anisoara Yescas Blancas (PRI), Any 
Marilú Porras Baylón (PRI), Benigno 
Ramírez Espinoza (PRI), Francisco 
Javier Jacobo Cambero(PRI),Eddy 
Omar Trujillo López (PRD), Francisco 
Javier Jacobo Cambero (PRI), Héctor 
Javier Santana García (PRI),María 
Angélica Sánchez Cervantes (PRI), 
María Isidra Vargas López  (PRI),José 
Ángel Martínez Inurriaga (PRD), 
Martín González Cosío (PRI).

En relación a los legisladores 
de representación proporcional, 
forman parte de la Trigésima Primera 
Legislatura las diputadas Sofía 
Bautista Zambrano (PRI), Elsa 
Nayeli Pardo Rivera (PAN), Olga 
Lidia Serrano Montes (Movimiento 
Ciudadano), María Felicitas Parra 
Becerra (PAN), Fidela Pereyra 
Zamora (PT), Sonia Nohelia Ibarra 
(PRD) y los legisladores Luis Manuel 
Hernández Escobedo (PRD), Miguel 
Pavel Jarero Velázquez (PRD), 
Javier Hiram Mercado Zamora 
(PAN), José Ramón Cambero Pérez 
(PAN),Jaime Cervantes Rivera(PT), 
Manuel Bernardo Carbonell Ortega 
(Movimiento Ciudadano).

Es de gran relevancia hacer 
mención que la Honorable Cámara 
de Diputados de Nayarit, en su 
Trigésima Primera Legislatura, 

por primera vez en la historia, 
cuenta con un total de 14 diputadas 
locales; siete legisladoras por el 
Partido Revolucionario Institucional, 
cuatro diputadas por el Partido 
Acción Nacional, una legisladora 
por el Partido de la Revolución 
Socialista, del Partido del Trabajo 
una representante popular y una 
legisladora por el Movimiento 
Ciudadano.

Es importante señalar que de 
acuerdo a lo que dispone el artículo 
36 de la Constitución Política local, 
la Legislatura del Estado celebrará 
anualmente dos períodos ordinarios 
de sesiones: uno que contará 
desde el 18 de agosto hasta el 17 
de diciembre y, previa aprobación, 
podrá prorrogarse hasta el día 30 del 
mismo mes; y otro que comenzará 
el 18 de febrero terminando el 17 
de mayo, pudiendo también, previa 
aprobación, prorrogarse hasta el 
día 30 del mismo mes. 
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Va el PRI con todo a las elecciones de 2015

*Al efecto inició en Tepic curso del INEGI a representantes de nueve estados 

•	 Al	tomarle	protesta	a	los	secretarios	de	Gestión	Social	de	todo	el	país,	
incluido	Nayarit	con	Sara	Tamayo	Padilla,	el	líder	nacional	del	PRI	refrendó	la	

vocación	democrática	del	tricolor

Política

Generarán poderes judiciales locales 
estadística penal más eficiente y homologada
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Ante los secretarios de Gestión 
Social de las 32 entidades del país, 
incluida Nayarit con su titular Sara 
Tamayo Padilla, el presidente del 
CEN del PRI, César Camacho Quiroz, 
afirmó que el tricolor está listo para 
ir con todo y ganar a las elecciones 
de 2015, con organización, buenas 
plataformas y una oferta hecha a 
la medida de cada circunscripción, 
municipio y estado.

 César Camacho aseguró que el 

partido quiere ganar en todas partes, 
para lo cual necesita a los mejores 
candidatos “que saldrán de nuestros 
cuadros, de los simpatizantes y de 
la búsqueda de perfiles ciudadanos, 
que aunque no tengan una credencial 
antigua del PRI, están en nuestra 
sintonía ideológica y comparten 
nuestros compromisos con el país”, 
añadió.

 
En el marco de la Segunda 

Reunión Nacional de Secretarios de 
Gestión Social, en el salón “Alfonso 
Reyes” de la sede nacional priista, 
donde tomó protesta a los titulares 
de esa área del partido en las 32 
entidades, César Camacho llamó 
a la militancia de todo el país, a 
trabajar siempre en el marco de la 
ley y de manera eficaz.

 
“Somos de vocación democrática, 

y donde no ganemos, lo aceptaremos 

maduramente, pero queremos ganar 
todas las elecciones y tenemos con 
qué”, insistió.

 
El líder priísta dijo que no obstante 

tener 85 años de vida, “el PRI no 
es un partido que vea hacia atrás, 
no es la institución de la nostalgia 
y de las glorias idas; es el partido 
del siglo XXI”.

 Acompañado por la secretaria 
de Gestión Social del CEN, Paloma 

Representantes de los poderes 
judiciales de nueve estados, incluido 
Nayarit, iniciaron en esta ciudad 
un curso acerca de una aplicación 
informática para generar, en forma 
aun más eficiente y homologada, 
información estadística sobre los 
juicios iniciados por la comisión 
de delitos.

La capacitación está a cargo de 
especialistas del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) 
y “se trata de procesar información 
de una manera más ágil y sencilla”, 
dijo el coordinador estatal de ese 
organismo en Nayarit, Manlio Fabio 
Álvarez Barradas, en el acto de 
inicio que tuvo lugar en el edificio 
del Tribunal Superior de Justicia 
del estado.

A su vez, el director de Políticas 
de Información Gubernamental del 
INEGI, Édgar Guerrero Centeno, 
destacó que el curso es impartido 
por acuerdo de la Comisión Nacional 
de Tribunales Superiores de Justicia 
(Conatrib) y los datos que se 
obtengan con el nuevo sistema 

Villaseñor, y por el presidente de la 
Asociación Nacional de la Unidad 
Revolucionaria, Humberto Roque 
Villanueva, pidió apretar el paso, 
toda vez que en octubre arrancará la 
elección federal intermedia de 2015

 
En su oportunidad, la secretaria 

Paloma Villaseñor pidió impulsar 
nuevas acciones para consolidar 
la presencia del partido ante la 
ciudadanía “en esta importante tarea 
que permite al tricolor mantener el 
contacto cercano con la gente”.

 
“Procuraremos —dijo— tener una 

ruta de trabajo que nos permita ser 
consecuentes con una visión de 
corto y mediano plazo, sin perder 
de vista lo que significa nuestra 
condición de partido en el poder”, 
destacó finalmente.

informático deberán vincularse con 
la generación de políticas públicas 
para mejorar la impartición de justicia 
en materia penal.

La declarator ia  inaugural 
correspondió al presidente del 
Poder Judicial de Nayarit, magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, quien 
dio la bienvenida a los asistentes 
y capacitadores, y destacó que la 
operación del nuevo modelo de 
justicia penal nos obliga hoy en día 

a tener un sistema homologado de 
información.

Respecto del curso, reconoció 
la contribución del INEGI, “una 
institución seria y profesional, 
encargada de brindar información 
a los mexicanos”.

En el acto celebrado en el salón 
de sesiones “Prisciliano Sánchez 
Padilla”, Enríquez Soto hizo notar 
que los poderes judiciales locales 
son en nuestro país la principal 

fuente de información sobre justicia, 
pues tramitan más del ochenta por 
ciento de los juicios, y el resto el 
Poder Judicial de la Federación. 
“Esta información que generamos 
todos los días no debe quedar 
puertas adentro, debe ser conocida 
por los ciudadanos y servir para la 
toma de decisiones sobre políticas 
públicas”, añadió. 

Al respecto, precisó que el Poder 
Judicial de Nayarit anualmente 
difunde el Anuario Estadístico 
Judicial y con la colaboración del 
Alto Comisionado de las Naciones 
Unidas para los Derechos Humanos, 
es pionero de la generación de 
indicadores sobre el derecho a un 
juicio justo, esfuerzo al que se han 
sumado las autoridades judiciales 
del Distrito Federal y Tamaulipas.   

El subdirector de Diseño de 
Instrumentos del INEGI, Víctor 
Rico Aguado, y el secretario de la 
Carrera Judicial del Poder Judicial 
de Nayarit, Julio César Romero 
Ramos, también estuvieron en el 
presídium del acto inaugural, tras 
el que los asistentes se trasladaron 
a las instalaciones designadas para 
el curso, que concluirá el próximo 
miércoles.

Acuden representantes de los 
poderes judiciales de los estados 
de la Región Norte de la Conatrib, 
e s p e c í f i c a m e n t e  C o a h u i l a , 
Chihuahua, Baja California y Baja 
California Sur, así como Durango, 
Sinaloa, Sonora y Nayarit. Como 
invitados asisten también servidores 
públicos del Poder Judicial de 
Tamaulipas.
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Amayrani Díaz es coronada como Nuestra Belleza 
CBTA Xalisco 2014

Sociales

Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

En días pasados, el diseñador de modas Luis Victorino presentó 
en producción, vestidos, maquillaje y peinado a la gran final del 
certamen Nuestra Belleza CBTA Xalisco 2014, en donde la ganadora 
fue Amayrani Díaz.

Entre los jurados destacaron el reconocido fotógrafo de las bellezas 
Sergio Barba, el organizador de eventos Geovanny Martínez y la 
modelo profesional Perla Inda.

Diferentes vestuarios, casual, opening y traje de noche, además 
de la tan temida sesión de preguntas fueron las que se disfrutaron 
de esta gran noche además de banda en vivo y cantantes para 
amenizar la gala. 
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• Tránsito municipal entregará buenas 
cuentas.
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Bahía de Banderas

v Por: Roberto Cervantes Flores

Este lunes 18 de agosto entró en vigor la 
nueva campaña de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera Nayarit (OVC), 
“Mi Riviera Nayarit, Mi Destino”, con el 
propósito de promover valores turísticos y 
ambientales, así como reforzar el sentido de 
identidad de los nayaritas con su destino. 
Al mejorar el producto turístico, se mejora 
la calidad de vida de sus habitantes.

“Lo que buscamos es reforzar la identidad 
de la población, que sientan suya la Riviera 
Nayarit, tanto los que son nacidos aquí como 
los que llegaron a vivir. Queremos que se 
sientan orgullosos de la naturaleza que nos 
rodea, de sus tradiciones y costumbres, 
porque estos son los diferenciadores de 
un destino ante el visitante”, expresó la 
gerente de Mercadotecnia de OVC Riviera, 
Liliana Lara Guzmán.

La idea es lograr un desarrollo sustentable 
con base en la armonía de la comunidad, 
para así generar promotores y embajadores 
orgánicos de la Riviera Nayarit. “Es una 
región con microdestinos auténticos, cada 
uno con su propia identidad, queremos 
abrazar esa identidad y mostrarla”, explicó 
Lara Guzmán.

Previo al lanzamiento de la campaña, la 
OVC Riviera Nayarit 
ya ha comenzado 
actividades para 
incentivar a los 
servidores turísticos 
y a la comunidad. 
En junio comenzó 
la coordinación de 
limpieza de playas 
con sólo dos grupos 
de la sociedad civil, 
al día de hoy ya 
se ha reunido casi 
una decena de 
microdestinos a esta 
actividad que seguirá 
mensualmente. A 
la par, los hoteles 
hacen lo propio 
con sus zonas 
correspondientes.

También se han impartido seminarios 
de Motivación, Imagen y Productividad, 
Administración de Refugios Temporales, 
Habilidades y Responsabilidades en el 
Liderazgo, Formadores Sociales, Satisfacción 
al Cliente, Calidad en el servicio, Ética 
Profesional, Comunicación Integral y el 
Diplomando Gerencial Hotelero entre 
los miembros de la Asociación Hotelera, 
sumando 623 personas de junio a la fecha.

En septiembre y octubre, estarán 
comenzando los seminarios para taxistas: 
Ecología y Medio Ambiente, Conocimiento 
del Producto Turístico, Calidad en el Servicio 
y Cursos de Inglés Básico, Intermedio y 
Avanzado.

Esta campaña modelo a nivel nacional 
se difundirá a través de medios masivos 
de comunicación, de igual forma en redes 
sociales y se permeará holísticamente a 
través de las actividades de la OVC Riviera 
Nayarit.

Con la colaboración de autoridades de 
los tres niveles de gobierno, organizaciones 
no gubernamentales (ONG’s), asociaciones 
civiles, comunidad empresarial y la sociedad 
en general, es posible crear un cambio a 
favor de los nayaritas.

La mayoría de las direcciones 
del presente ayuntamiento de 
Bahía de Banderas mal dirigido 
por Rafael Cervantes Padilla 
se encuentran colapsadas. Por 
ende, serán entregadas a la 
nueva administración en forma 
deplorable.

Pero no todas. En una entrevista 
que hicimos al director de tránsito 
municipal, se demuestra que esta 
es una de las pocas dependencias 
que entregarán buenos números.

“Por parte de tránsito hemos 
tenido excelentes resultados, en 
la dependencia que dirigimos los 
logros saltan a la vista, en la página 
del INEGI se observa que en 
materia  de accidentes, los hemos 
podido reducir hasta en un 80 por 
ciento mes con mes, en educación 
vial este año cerramos con una 
participación de 10 mil jóvenes de 
nivel secundaria y preparatoria, 
en el año 2013 fueron alrededor 
de 19 mil participantes, desde 
preescolar, primaria, secundaria y 
preparatoria, este es un programa 
de concientización que integra a los alumnos, 
a los maestros, a los padres de familia y a la 
sociedad en general para que tengamos una 
mejor cultura en materia de vialidad”.

“En el tema de las patrullas, como administración 
recibimos dos funcionando, cuando un servidor 
asumió el cargo recibió 17 patrullas y estaremos 
entregando las mismas 17  algunas con detalles 
menores, pero estarán en condiciones de seguir 
trabajando”.

“En lo que se refiere al personal como efectivos 
de tránsito, son 58 con los que terminamos esta 
administración, vamos a entregar equipo de 
radiocomunicación del que se carecía, el equipo 
de cómputo también prácticamente se adquirió 
en esta administración”.

LA DESIGNACION DE MANUEL COTA 

NOS LLENA DE ORGULLO: 
RAMON

“Nosotros que somos agricultores 
de Bahía de Banderas, tu servidor es 
ejidatario y agricultor de San Juan de 
Abajo, a nosotros nos llena de orgullo 
que un nayarita esté al frente de esta 
importante organización, confiamos 
plenamente en el senador Manuel 
Cota, quien ya es presidente electo 
de la CNC a nivel nacional”, expresó 
Ramón Alvarez Arreola, quien es 
miembro de dos prominentes familias 
dedicadas a la agricultura como los 
Alvarez y los Arreola de San Juan 
de Abajo.

“Sabemos que vienen muchos 
beneficios para nuestro sector, 
para el campo agrícola ganadero, 
nos llena de orgullo y esperamos 
también contar con su apoyo, de 
igual manera nosotros estaremos 
respaldándolo en todas las decisiones 
que tome”, razonó.

FILIBERTO RAMIREZ

Para el presidente del comisariado 
ejidal de Jarretaderas Filiberto 

Ramírez, la llegada del senador Manuel Cota a 
la directiva de la CNC nacional traerá amplios 
beneficios para todo el campo nayarita.

“Según tengo memoria es la primera ocasión 
que un nayarita abanderará a nuestro sector 
campesino a nivel nacional, sabemos lo que 
ello representa para todos y esperamos que 
por fin a través de su conducto nos lleguen los 
apoyos, programas y todo tipo de créditos que 
necesitamos para que quienes nos dedicamos a 
esto podamos seguir creciendo”, admitió.

Grilla Política:

Ya el congreso del estado estrena nuevos 
ocupantes de las curules, esperamos los nayaritas 
que sean productivos…Gracias por sus comentarios 
al 3221014073 o a lasemanadenayarit@hotmail.
com
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 “Mi Riviera Nayarit, Mi Destino”, 
campaña a la vanguardia

• Ya inició la nueva campaña de la OVC Riviera 
Nayarit que busca reforzar la identidad de los ciudadanos 

con su destino, conceptualizando conocimientos y 
llevándolos a la práctica de una forma integral y orgánica. 
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* Solicitan el apoyo como la absolución del señor gobernador.

Un verdadero fraude la construcción 
del nuevo malecón de Tuxpan

Habitantes de Tuxpan en riesgo de perderlo todo

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Martes 19 deAgosto de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1526

Tuxpan
14

TUXPAN.- Mientras que en 
gran parte de los municipios 
que conforman el norte de 
nuestro estado vemos una 
marcada pobreza extrema por 
los nulos apoyos a los diferentes 
sectores de la sociedad y por 
la estrepitosa caída del precio 
del frijol. En la Riviera Nayarit 
observamos como todos los 
niveles de gobierno invierten 
carretonadas y carretonadas de 
millones de pesos, lo que nos 
parece absurdo porque Santiago, 

Tuxpan, Ruiz, Rosamorada, 
Tecuala, Huajicori y Acaponeta 
también son Nayarit y sus 
habitantes no merecen estar 
en la pobreza cuando estas 
localidades formaban la añorada 
‘Costa de Oro’.

Se los dejo de tarea a todos 
los políticos de las ideologías 
y colores que sean.

juanbustos69@hotmail.
com 

Por: Juan Bustos

TUXPAN.- Hace más de tres 
años aproximadamente que el 
ex gobernador Ney González 
inauguró la primera etapa de la 
construcción del nuevo Malecón de 
Tuxpan que tuvo un costo según 
ellos de 14 millones de pesos, 
la cual en la actualidad se está 
desmoronando prácticamente sola, 
la banqueta como los machuelos 
presentan hundimiento, la barda 
infinidad de fisuras y el piso del 
dique está todo agrietado al igual 
que las escaleras, lo que significa 
que no invirtieron lo que se dijo 
y desde luego el material con el 
que fue construido es de muy 
baja calidad. 

En días pasados se dio a 
conocer que en la brevedad 
darán inicio con la construcción 
de la segunda y última etapa 
del malecón, lo que costara otra 
millonada más de pesos que para 
un gran número de habitantes del 
municipio de Tuxpan nos parece 
que es un gasto innecesario porque 
ese dinero lo pueden invertir en 
algo más esencial  como lo es 
la nueva construcción de las 
redes del drenaje sanitario, de 
nuevos cárcamos y lagunas de 

oxidación que tanta falta están 
haciendo en la localidad. 

De unos años para acá 
lamentablemente una gran 
mayoría de los ciudadanos se 
mantienen al margen, no opinan, 
están apáticos en todo y al parecer 
les importa poco o nada lo que 
pase o deje de pasar, necesitamos 
alzar la voz para que nos escuchen 
e inmiscuirnos en lo que están 
haciendo nuestros gobernantes. 

En la opinión de grandes 
amigos ingenieros civiles con 
una exitosa y amplia trayectoria 
de trabajo en la construcción 
de puentes y diques nos dicen 
que en la cabecera municipal 
de Tuxpan no es necesario que 

construyan el tipo de malecón 
que pretenden edificar, que 
más bien se necesita dragar a 
la altura del poblado del Mezcal 
para que las aguas del río San 
Pedro tenga salida rumbo a la 
paradisiaca isla de Mexcaltitán, 
a los manglares, a las marismas 
y finalmente al océano pacifico 
donde este prodigioso río es el 
artífice de todo tipo de vida. 

Tuxpan necesita desde luego 
de la construcción de un nuevo 
malecón, pero este debe de ser 
según los expertos un malecón 
turístico como el de Mazatlán 
Sinaloa; que tenga vista al río, a 
las áreas verdes, que cuente con 
zonas peatonales, de descanso y 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN

desde luego que sea construido 
a conciencia con materiales de 
primera calidad. Otra barda como 
la que se tiene como malecón 
en la cabecera municipal no es 
necesario porque le quita la vista 
a lo más atractivo de la población 

que es su exuberante río y sus 
hermosas áreas verdes, además 
de que existen obras de mucho 
más prioridad.  

Hasta la próxima.
juanbustos69@hotmail.com

Por: Juan Bustos

TUXPAN.- Muy preocupadas se encuentran 
familias del municipio de Tuxpan a las cuales 
ya las han emplazado a embargo sino no 
pagan lo que le deben al fondo de inversión y 
financiamiento del gobierno del estado como 
lo es FONAY o FIRCAES, dependencias que 
otorgan prestamos económicos para iniciar 
algún negocio familiar, lo que en su momento 
familias no sólo de este municipio sino de casi 
todos los que conforman el norte de Nayarit, 
lo emprendieron con la ilusión de que tendrían 
éxito a corto plazo. 

Sin embargo desde unos años para acá la 
situación económica en estos municipios de 
la costa ha ido en decadencia y en caída libre 
debido a lluvias atípicas, al ridículo salario 
mínimo de hambre, a los nulos apoyos a los 

distintos sectores de la sociedad que se han 
desplomado por el nulo apoyo de los políticos 
vendidos quienes abandonaron a su suerte a 
los productores de frijol que son prácticamente 
el motor de la economía que en la actualidad 
está por los suelos porque el precio del grano 
apenas superó los cinco pesos cuando el año 
pasado se compró hasta en 20 pesos y ya 
cribado, pulido y embolsado llegó a costar en 
los centros comerciales hasta los 46 pesos 
lo que es una verdadera burla para quienes 
integran este importante sector de la sociedad.

Por lo anterior, quienes solicitaron un 

crédito ante FONAY o FIRCAES y que viven 
atemorizados sabiendo que de un momento a 
otros van a llegar a sus hogares a embargarles 
lo poco que les queda, le solicitan de la manera 
más atenta al señor gobernador del estado de 
Nayarit Roberto Sandoval Castañeda, su pronta 
intervención para que se les considere y en 
algunos de los casos hasta se les absuelva 
de la deuda que tienen con las mencionadas 
dependencias de gobierno. 

Hasta la próxima. juanbustos69@hotmail.
com  
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 Cuco Miramontes sigue con su labor social 

Paty Toscano busca la reducción de 
beneficios a sindicalizados del SUTSEM

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En la 
primera lectura puede aparecer 
como un anuncio de desesperanza 
por la reducción de beneficios 
a los sindicalizados de este 
municipio donde Paty Toscano, la 
presidenta del PAN en la localidad, 
es el centro del debate por tratar 
de impedir que los afiliados al 
SUTSEM reciban completo sus 
beneficios laborales.

Todo corresponde a una 
estrategia coordinada con 
el alcalde Salvador Muñoz 

Hernández, aflorada de sus malos 
instintos para no pagar salarios 
y salvar la pobre administración 
panista, donde los funcionarios 
gordos siguen engordando sus 

cuerpos y sus cuentas bancarias,  
mientras los trabajadores tanto 
de confianza como sindicalizados 
pasan agónicos días agobiados 
por el hambre.

El SUTSEM, como réplica 
de ofensiva, realiza plantones 
buscando la opción al ver que no 
entienden el debate verbal. Incluso 
comentan que Paty Toscano ya no 
realiza su jornada laboral, cobra 
sin hacer absolutamente nada, 
todos opinan que está en calidad 
de aviadora y comentan en los 
prolegómenos de la convocatoria 
a huelga sin demagogia que 
defienden sus derechos sindicales.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La basura 
fue el talón de Aquiles de la actual 
administración panista-petista, su 
reordenamiento nunca fue posible 
y lo tendrá que resolver la próxima 
administración, porque la presente 
fue incapaz de armonizar; la basura 
es una papa caliente generada por el 
huevón titular de esta dependencia 

encabezada y liderada por Faldas.

El tiradero es general, los tres 
años se observaron conflictos y 
perjuicio para los habitantes de 
esta cabecera municipal hay que 
señalar que el tiradero de basura 
nunca se acaba, siempre existe 
suciedad por todos lados, lejos 
de atender recomendaciones el 
titular, lo toma a broma, se le ve 

Martes 19  de Agosto de 2014• www.genteypoder.com • No.  1526Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Residentes del municipio de 
Amatlán de Cañas, calificaron 
de buena la administración 
del ex diputado Carlos Jaime 
Nolasco, puntualizaron que 
actuó con madurez política 
y gestionó en beneficio de 
los Amatlenses, y cuando se 
hacen cosas buenas hay que 
reconocerlo, manifestaron que 
en el municipio el diputado 
Jaime Nolasco  fue buen critico 
del gobierno actual.

Pero también reconoció Jaime 
Nolasco, cuando los beneficios 
llegaron para los amatlenses, en 
el congreso siempre presentó 
gestiones y a todos nos hecho 
la mano para sacarnos delante 
de los conflictos que teníamos, 
esta acción siempre se la 
reconoceremos. En el caso 
de Ixtlán del Río, de donde es 
originario, podemos asegurar 

que también realizo excelente 
labor.

Fue evidente que este 
municipio se transformó con 
sus gestiones, si se dan una 
vuelta verán que Amatlán de 
Cañas está creciendo de manera 
importante, por lo que tenemos 
la madurez de aceptar que el 
ex diputado local Carlos Jaime 
Nolasco realizó buen trabajo, en 
lo personal vemos que Carlos 
Jaime respetó la reglas con 
buen carácter político y con un  
buen desempeño.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Cuco 
Miramontes aprovechó la 
pasada semana en que tuvo 
un poco de tiempo libre para 
realizar labor social, además 
de continuar gestionando 
recursos para la casa hogar 
Nuestra Señora de Los Ángeles, 
un lugar de reposo para la 

gente mayor que carece de 
familiares y de recursos para 
su mantención, de la cual es 
el presidente general. 

Es conmovedor verlo luchar 
todos los días por los abuelitos 
de este municipio, se ve que las 
experiencias de vida tocaron 
las fibras más sensibles de 
este gran luchador social 

que no afloja en conseguir 
recursos económicos para  
que los  pañales y sabanas 
no le falten a los residentes 
del asilo, además tiene el 
hermoso detalle de visitarlos 
continuamente para ver verificar 
su atención. 

La labor social es bien 
importante, asegura Cuco 

Miramontes, en lo personal y 
para la sociedad, es algo que 
siempre ha hecho de acuerdo a 
sus posibilidades económicas, 
tenemos que aportar a la gente 
que lo necesita, hay que tomar 
la decisión es así de sencillo, 
con esta decisión de Cuco 
Miramontes, la buena vibra 
la sienten los residentes de 
la casa Hogar.

Residentes de Amatlán 
de Cañas reconocen buen 
desempeño de Carlos Jaime

EL TIRADERO MUNICIPAL 
DE BASURA SIN SOLUCIÓN

circular en su vieja carroza gastando 
gasolina inútilmente con una sonrisa 
que asusta.

El último año ha sido recurrente 
los montones de basura estacionados 
en la vía pública, incluso bloquean 
los accesos dejando al los centros 

de población urbana convertidos 
en muladares con los riesgo que 
ello implica, particularmente la 
posibilidad de focos de infección 
para la salud de los ciudadanos, 
no obstantes lo anterior, el edil 
Muñoz Hernández nunca buscó 
soluciones.

15
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Con esta segunda entrega del presente 
comentario denominado “Parlamento Nayarita”, 
daré seguimiento a las actividades a desarrollar 
por la Trigésima Primera Legislatura Local, 
que presidirá Jorge  Segura López, quien 
ofreció la primera conferencia de prensa en 
que presentó a quince diputados surgidos 
del Partido Revolucionario Institucional y 
una del Movimiento Ciudadano, que analiza 
la posibilidad de sumarse a dicha bancada.

El encuentro con los representantes de los 
medios tuvo lugar en la sala de comisiones 
del Poder Legislativo, en que se contó con la 
asistencia del diputado Jorge Segura, Jassive 
Durán Maciel, Gianni Ramírez Ocampo, 
Jazmín María Bugarín Rodríguez, Carlos 
Carrillo Rodríguez, Francisco Javier Monrroy 
Ibarra, Any Marilú Porras Baylón, Candy 
Yescas Blancas,Sofía Bautista Zambrano, 
Benigno Ramírez, Francisco Javier Jacobo 
Cambero, Javier Santana García, María 
Angélica Sánchez Cervantes, María Isidra 
Vargas López, Martín González Cossio, y Olga 
Lidia Cerrano Montes, esta del Movimiento 
Ciudadano, que estuvo presente en la citada 
reunión de los integrantes del  tricolor.

El líder parlamentario dio a conocer que 
en estos momentos se desarrolla la entrega 
de recepción y se conocen los pendientes 
existentes, acciones a las que darán continuidad 
en su momento, siempre con el compromiso 
de cumplir con las propuestas hechas en la 
campaña política pasada.

Para el presidente del Congreso del 
Estado, será en la sesión del jueves próximo 
cuando inicien actividades debidamente, 
ahorita,  revisan puntualmente cada una de 
las iniciativas y decretos pendientes por la 
XXX Legislatura, para dar continuidad en 
los temas relacionados con diversos rubros.

Asimismo en su momento serán conformadas 
las respectivas comisiones que habrán de 
trabajar en torno a los asuntos que competen 
a la sociedad, en torno a leyes y reglamentos 
que rigen la vida del Estado.

Mientras que el coordinador de los 
representantes populares del PRI, Jorge 
Segura López, presentaba a sus compañeros 
de bancada de los distintos municipios de la 
entidad que tendrán voz y voto en la legislatura, 
en el patío central del Congreso del Estado, 
Venustiano Carranza Garza, se reunían los 
diputados del PAN, PRD, Movimiento Ciudadano 
y del Trabajo, entre los que se mencionan 
a: Martha Rodríguez Domínguez, Ivideliza 
Reyes Hernández,  Edy Omar Trujillo López,  
José  Angel Martínez Inurriaga, Elsa Nayhelli 

Pardo Rivera, 
Luis Manuel 
H e r n á n d e z 
E s c o b e d o , 
María Felicitas 
Parra, Javier 
Hiram Mercado 
Zamora, José Ramón Cambero Pérez, 
Sonia Noelia Ibarra Franquez, Miguel Pavel 
Jarero Velázquez, Fidela Pereyra Zamora, 
Jaime Cervantes Rivera y Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega.

Dentro de la XXX Legislatura Local se 
observa tanto experiencia, juventud y equidad 
de género, factor que pudiera ser provechoso 
para las tareas legislativas que se desarrollen 
los próximos tres años.

En la charla del presidente del Congreso 
con los comunicadores locales, el ahora ex 
jefe de prensa del Congreso, Alberto Martínez 
López, hizo entrega de la responsabilidad 
de los medios a su sucesora Ariana Llama, 
periodista que ahora tendrá una importante 
responsabilidad de atender en lo relacionado 
a la comunicación social de las diferentes 
expresiones políticas que componen la Cámara, 
sumado a la perrada como se le califica a los 
reporteros, columnistas y analistas, que con 
ingenio y creatividad podrá desempeñar, más 
cuando hasta hace poco manejó ese mismo 
cargo en la campaña anterior.  

Todo indica que en la presente legislatura 
habrá polémica, dado que llegan personas 
que ya han desempeñado cargos de elección, 
ejemplo Ivideliza Reyes Hernández, Sonia 
Ibarra Franquez, Felicitas Parra, Ramón 
Cambero Pérez, Jaime Cervantes Rivera y 
Luis Manuel Hernández Escobedo, por lo que 
el coordinador de los legisladores del PRI 
tendrá que tejer finos para que los acuerdos 
salgan por unanimidad.

En otro tema, la secretaria general de 
Gestión Social del PRI en Nayarit, Sara 
Tamayo Padilla, participó en una reunión 
presidida por el dirigente del Comité Ejecutivo 
Nacional de ese instituto político, César 
Camacho Quiroz, éste dio a conocer que 
el partido que representa se encuentra listo 
para ganar las elecciones el 2015, porque 
existe organización y buena plataforma y 
una oferta hecha para cada circunscripción 
municipio y Estado.

“Somos de vocación democrática y donde 
no ganemos lo aceptamos maduramente, 
pero queremos ganar todas las elecciones  
y tenemos con qué”, afirma el líder nacional 
del PRI.

Nayarit está viviendo un acontecimiento 
político histórico con la decisión de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder judicial 
de la Federación de aplicar una modificación a 
la constitución federal referente al artículo 116 
fracción II, párrafo tercero que habla sobre las 
legislaturas de los estados que se integrarán 
con diputados electos, según los principios 
de mayoría relativa y de representación 
proporcional en los términos que señalen 
sus leyes… Se especifica que en ningún 
caso, un partido político podrá contar con un 
número de diputados por ambos principios 
que representen un porcentaje del total de 
la legislatura que exceda en ocho puntos su 
porcentaje de votación emitida… Esta base 
no se aplicará al partido político que por sus 
triunfos en distritos uninominales obtenga un 
porcentaje de curules del total la legislatura, 
superior a la suma del porcentaje de su votación 
emitida más el ocho por ciento… 

En la integración de la legislatura, el 
porcentaje de representación de un partido 
político, no podrá ser menos al porcentaje de 
votación que hubiere recibido menos de ocho 
puntos porcentuales… Sucedió que el 6 de 
julio pasado, se llevaron a cabo las elecciones 
en Nayarit, con resultados oficiales que se 
dieron a conocer días mas tarde, sobre las 
diputaciones de mayoría relativa, fue el 14 
de julio cuando el Consejo Local del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit celebró sesión 
ordinaria en la que realizó el cómputo de 
las elecciones de diputados por el principio 
de Representación Proporcional, quedando 
tres plurinominales para el PAN; dos para el 
PRD; cuatro para la coalición por el Bien de 
Nayarit, PRI-PANAL-Verde Ecologista; dos 
para el PT; uno para el Movimiento Ciudadano, 
en total doce… Dado lo anterior, el PAN se 
inconformó y presentó su demanda ante el 
Consejo Estatal del Instituto, misma que fue 
remitida a la sala Constitucional Electoral del 
Estado, presidida por el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto… 

El escrito de demanda se entregó el 18 de 
julio y hasta el 7 de agosto esa sala dio su 
resolución, confirmando lo expresado por el 
Consejo Estatal del IEEN… Ante esto el PAN 
presentó el 11 de agosto una demanda de 
juicio de revisión constitucional electoral en 
la sala regional de Guadalajara del TEPJF 
y el 14 de agosto ésta sala confirma la 
resolución de la sala constitucional electoral 
del Tribunal Superior de Justicia de Nayarit… 

Sin dejar el caso vuelve  Acción Nacional a 
su lucha e interpone el día 15 un recurso de 
reconsideración en la sala superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación 
en contra de la resolución de la sala regional 
de Guadalajara; ese mismo día se turnó a la 
ponencia del magistrado Salvador Olimpo Nava 
Gomar, quien realizó el proyecto en un amplio 
estudio, luego votado a favor por todos y cada 
uno de los integrantes de la sala superior, 
dándole la razón al PAN en su demanda… 

La coalición “Por el bien de Nayarit”, 
obtuvo un porcentaje del 43.49 por ciento de 
la votación emitida y al final de la asignación 
de diputados por el principio de representación 
proporcional, resultó con un total de dieciocho 
diputados por ambos principios, lo cual 
representa el 60 por ciento de la integración 
de la legislatura local que cuenta con treinta 
diputados por ambos principios, es decir, 
el margen de sobre representación fue de 
16.51 por ciento… Total la sala superior 
revocó la resolución impugnada, así como las 
constancias asignadas a diputados y se realiza 
una nueva asignación de legisladores, doce 
diputaciones por el principio de representación 
proporcional: Para el PAN cuatro; uno para la 
coalición; tres para el PRD; dos para el PT y 
dos para el Movimiento Ciudadano… En esa 
forma la nueva legislatura quedó conformada 
con quince diputados del PRI; cinco del PRD, 
seis del PAN, dos del PT y dos del Movimiento 
Ciudadano… 

En total quince de la oposición y quince 
del partido oficial, bajo el liderazgo del priísta 
Jorge Humberto Segura López, ex regidor, ex 
presidente del PRI municipal de Tepic y de 
extracción Cetemista… En la reasignación 
de diputados de acuerdo a la resolución de 
la sala superior del Tribunal Electoral del 
poder Judicial de la Federación, salieron, Luis 
Alberto Salinas Cruz, Alfredo Zmery de Alba y 
Michelle Arandine Barrón Vivanco y entraron, 
Luis Manuel Hernández Escobedo del PRD, 
Olga Lidia Serrano Montes del Movimiento 
Ciudadano y Elsa Nayeli Pardo Rivera del 
PAN… “Hay una nueva conformación del 
Congreso, mucho más plural, mucho más 
equilibrada; la resolución del tribunal viene 
a ratificar el enorme equilibrio social que hay 
ahora y deja muy mal parado al tribunal local 
que parece ignoraban la última reforma política 
o ignoraban o lo hicieron por consigna”; nos 
dijo Guadalupe Acosta Naranjo miembro del 
Consejo Nacional del PRD… Hasta la próxima… 
Decano del periodismo. 

Daremos continuidad al 
trabajo legislativo: SeguraUn Congreso con una conformación 

más plural mucho más equilibrada

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Manuel Cota Jiménez alienta esperanzas 

en los campesinos tecualenses 
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TECUALA.- Los campesinos 
Tecualenses, dan toda la 

confianza al senador 
de la república por 
Nayarit Manuel Cota 
Jiménez, luego de 
haberse enterado 
de la unidad de los 
campesinos adheridos a 
la CNC, Confederación 
Nacional Campesina, 
donde resultó electo 
p a r a  d i r i g i r  l o s 
destinos de esa central 
campesina nacional, 
el senador Manuel 
Cota Jiménez,  ha 
sabido unir  a los 
ciudadanos Nayaritas 
por su trabajo político 
en los puestos donde 
ha sido representante 
popular, todos los 

beneficios que han llegado a 
este estado nayarita ha sido 
por la buena relación que 
existe entre el Presidente de la 

República Enrique Peña Nieto, 
los legisladores y senadores 
Nayaritas emanados del Partido 
Revolucionario Institucional, 
además la buena relación con el 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, le da a 

Cota la confianza para trabajar 

al lado de los campesinos de 
Nayarit. 

En el municipio de Tecuala 
los militantes y simpatizantes 
priistas, aplauden y festejan 
con bombo y platillo la atinada 
designación del senador para 
que represente a esta tan 
golpeada central campesina, 
que día con día los productos 
que con muchas ganas 
siembran los campesinos 
nayaritas y de toda la nación 
pierden su valor real, debido 
en parte a la competencia 
desleal de alimentos del 
campo venidos de otras 
naciones por los tratados del 
libre comercio, que no ha sido 

otra cosa que darle en la torre 
a los campesinos de México, 
Manuel Cota Jiménez viene  
a buscar la solución junto a 
los campesinos mexicanos en 
parte especial a los nayarita y 
saben que Cota lo va a lograr, 
en este municipio, un buen grupo 
de militantes y simpatizantes 
priistas entre ellos el regidor 
Alfredo Contreras “FREDY”,  
están con el senador Cota, 
por el buen rumbo que habrá 
de tomar el campo mexicano 
con las propuestas  de “la 
agricultura por contrato” una 
buena opción para el agricultor 
mexicano,  así lo propone líder 
priista Cenecista, Manuel Cota 
Jiménez.

Tecuala Nayarit.- 19 de agosto de 2014

ATENTAMENTE 

Ing. Ricardo Barraza López 
Director 

Por su Octavo Aniversario, a quienes diariamente nos mantienen debidamente informados de todo 
el acontecer político, social y económico, a todos los que forman parte de la empresa, directores, 
reporteros, colaboradores, diseñadores, editores y fotógrafos. 

Esperando que sigan cumpliendo más años y que se conduzcan de manera profesional en el ámbito 
periodístico.  

El CBTA 156 de Quimichis Nayarit felicita de manera sincera y entusiasta al:
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*Hay estricta observancia de la normatividad para dar 
buenas cuentas a la ciudadanía, dice titular de Fomun
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Los Ayuntamientos de Nayarit se 
encuentran capacitados plenamente 
para llevar a cabo el procedimiento 
de Entrega-Recepción a las nuevas 
autoridades, todo ello en un marco 
de transparencia y eficiencia, para 
darle buenas cuentas a la ciudadanía.

Así lo expresó en rueda de 
prensa, Rocío Flores Velázquez, 
Coordinadora de Fortalecimiento 
Municipal en el Estado, quien subrayó 
que en este caso, participan también 
dependencias de orden federal, 
como es el Instituto Nacional para 
el Federalismo y Desarrollo de 
los Municipios, cuyos integrantes 
asistirán el próximo viernes 22 de 
agosto, a coadyuvar con el proceso de 
Entrega Recepción en colaboración 
con el Órgano de Fiscalización y 
Fortalecimiento Municipal.

Flores Velázquez precisó que fue 
precisamente “en marzo cuando 

inició el procedimiento de entrega 
recepción, en etapas que se van 
realizando progresivamente, todo ello 
cuidando la normatividad establecida 
a efecto de dar cuentas claras a la 
ciudadanía”.

Destacó que “en una entrega 
recepción no estamos hablando 
solamente del gasto financiero, 
estamos hablando de un inventario 
de bienes muebles, de bienes 
inmuebles y de recursos humanos, 
entonces es una etapa de mucho 
trabajo, sobre todo para la nueva 
comisión que se conformará a partir 
de que entran los ayuntamientos 
para la recepción”.

Dijo también que hay plazos 
determinados para cumplir con 
este procedimiento, ya que además 
“se puede requerir inclusive a los 
servidores públicos salientes por 
si hubiera alguna duda y estos 

funcionarios 
tendrán 15 
d ías  pa ra 
informar lo 
que a su derecho corresponda, y 
una vez cumplido lo anterior se dará 
cuenta al Congreso del Estado”.

Flores Velázquez manifestó que 
en este procedimiento “no hay 
nada oculto, viene muy marcado el 
procedimiento, hay municipios que 
inclusive ya digitalmente tienen un 
sistema, por la cual las diversas 
áreas están informando cuál es el 
estatus que se tiene para poder 
salir y entregar”.

Dijo que en el caso de los adeudos 
que tienen los ayuntamientos, se 
ha solicitado información detallada 
para conocer cómo están las cosas. 
“Les estoy pidiendo que nos apoyen 
haciendo un análisis muy sintético 
de cómo van a entregar las finanzas, 

cuáles son las deudas contraídas 
y las que se tienen, cuáles son los 
pagos a corto plazo, una idea muy 
general pero que dará una idea a 
los cabildos y presidentes entrantes, 
con qué finanzas van a contar una 
vez que rindan protesta”.

La coordinadora de Fortalecimiento 
Municipal indicó además que en 
este tenor, “la Ley municipal para 
el estado de Nayarit regula todo 
el procedimiento, el órgano de 
Fiscalización ha expedido una guía 
para facilitar este proceso, pero 
independientemente de ello tenemos 
la Ley de Responsabilidades de 
Servidores Públicos donde también 
podemos incurrir, con sanciones 
administrativas y en su caso en 
algunos faltantes, con sanciones 
de tipo penal”.

Están capacitados Ayuntamientos 
en Entrega-Recepción: Rocío Flores

Tepic, Nayarit.- 19 de agosto de 2014

ATENTAMENTE 

M. F. Carlos Muñoz Barragán
Secretario General

SPAUAN

Integrante de la XXXI Legislatura local, y Secretario General del Sindicato 
hermano de Empleados y Trabajadores de la Universidad autónoma de Nayarit.

El Sindicato de Personal Académico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit expresa su felicitación al diputado:

Luis Manuel Hernández Escobedo
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T E C U A L A . -  R a f a e l 
El izondo Ortega l leva 
a cabo el cambio de la 
dirigencia municipal de la 
CGT (central general de 
trabajadores del estado 

de Nayarit) esta central 
de trabajadores, que tiene 
una historia muy grande, 
en nuestro estado y que 
actualmente es dirigida por 
el luchador obrero sindical 

Fidel Pineda Valdez, quien 
también fue líder hace 
muchos años en sindicatos 
adheridos a la CTM, quien 
por circunstancias de la 
misma lucha obrera tuvo que 
abandonar esa federación de 
trabajadores obreros, a la vez 
muchos siguieron su lucha 

en aras de 
buscar una 
mejor política 
a favor de los 
obreros de 
Nayarit.

E n t r e 
los que se 
un ieron a 
las luchas 
obreras de 
Fidel Pineda, 
f ue ron  e l 
e x ,  l í d e r 
c e t e m i s t a 
R a f a e l 
E l i z o n d o 
O r t e g a , 
P r u d e n c i o 
Ayón,, Carlos 
G o n z á l e z , 
S a b i n o 
S á n c h e z 
González y 
otros muchos 
m á s  q u e 
f u e r o n  a 
engrosar  a 
las filas de 

la CGT, en 
la semana que acaba de 
pasar se llevó a cabo el 
cambio de su mesa directiva, 
con la presencia de su 
líder estatal Fidel Pineda 

Valdez,  y del secretario 
de organización, Miguel 
Romero Ramírez, llevaron 
a cabo los trabajos de esta 
importante asamblea  de las 
organizaciones afiliadas  a 
esta federación estatal con 
sus respectivos documentos 
actualizados, y habiendo 
una planilla de unidad  con 
sus respectivos delegados 
debidamente acreditados, se 
llevó acabo la votación por la 
planilla  antes mencionada, 
y con la representación 
de su secretario saliente 
Rafael Elizondo Ortega, se 
llevó acabo el cambio del 
comité municipal quedando 
la nueva mesa directiva de 
la siguiente manera.

1-Secretaría General, 
Carlos González Plasencia.

2 - S e c r e t a r í a  d e 
Organización, Prudencio 
Ayón Mora.

3- Secretaría del Trabajo, 
Jesús Gameros Castañeda.

4- Secretaría de Acción 
Política, Sabino Sánchez 
González.

5-Secretaría de Previsión 
Social, Agustín Ramos 
Guzmán.

6-Secretaría de Actas 

y Acuerdos, 
C a n d e l a r i o 
Mancillas.

7- Secretaría 
de Educación, 
Teresa Valdez 
Sotomayor.

8- Secretaría 
de Finanzas, 
Juan García 
Castañeda.

9-Secretaria 
de Transporte, 
Jesús Torres 
Rivera.

10-Secretaria 
de Gestor ía 
Social, Pablo 
Leal.

11- Secretaría 
de Ecología, 
H i g i e n e 
Turismo, Ismael 
Medina Gómez.

12- Secretaría de Asuntos 
Económicos Marrub io 
Fonseca.

13- Secretaría de Prensa,  
Propaganda y Difusión 
Ideológica, Isaac Llanos 
Ramírez.

14 -  Sec re ta r í a  de 
Promoción y Fomento al 
Crédito General, Felicitas 
Zavala.

15- Secretarías de Acción 

Femenina, Roxana Elizabeth 
Gameros González, Ofelia 
Escobar Pérez.

16-secretaria de acción 
juven i l ,  José  Car los 
Valenzuela Huerta, Juan 
Carlos González Fonseca.

17-Secretaría de Recursos 
Humanos, Alfredo Barbosa 
Hernández.

18-Secretaría del Fomento 
al deporte, Camilo Rodríguez.

19- secretaria del exterior, 
Florentino García Fausto. 
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La Federación General de Trabajadores (CGT) 
realiza cambio del Comité Ejecutivo Municipal
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EL Ayuntamiento del El Nayar será un 
gobierno incluyente: Octavio López

• Son instalaciones dignas para la atención a pacientes con 
esta patologías: SNTSS

• Se cuenta con 18 máquinas de hemodiálisis, con 
capacidad de realizar dos mil 560 sesiones a pacientes con esta 

enfermedad: Becerra Cortés

Opinión

Supervisan unidad de hemodiálisis en
 hospital general de zona N° 1 del IMSS
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Allá por el año de 1980, en la revista de 
‘Comunidad CONACYT’ (Abril/Mayo, año 
VI, Núm. 112-113), Fortino Mario Moreno y 
Reyes, mejor conocido como ‘Cantinflas’, 
escribió un artículo, titulado “¡Ahí Está El 
Detalle!”, del cual exponemos algunas 
cosas interesantes.

¡Para hablar de toros, cualquiera puede 
hablar… pero para hablar de toros bravos, 
ya hay que cambiar de toro y de tercio… 
así poder hablar de pitón a pitón, siempre 
dando el pecho… Porque ya se ha dicho 
que no es igual ver los toros desde la 
barrera que estar en la barrera y no saber 
de toros… Yo, desde luego, no pretendo 
saber, saber más que aquellos que de veras 
saben, pero mi punto de vista es diferente, 
porque yo sí he estado cerca del toro, o 
más bien, el toro ha querido estar cerca 
de mí… Que el toro es una cosa seria, si 
se le puede asegurar; tan seria que yo no 
he visto reír a ningún toro. Eso no quiere 
decir que en la fiesta no haya alegría y 
cosas que no provoquen risa. Por ejemplo, 
yo he visto, porque a mí me consta –sin 
poder asegurarlo- que muchas veces se 
dan casos que no se sabe y sin embargo, 
allí está el toro. ¡Qué quiere decir?... ¡Que 
hay toros alegres!... ¿O usted nunca ha 
leído de algún cronista, que el toro embistió 
con alegría?... En cambio, nunca habrá 
sabido de ningún toro que haya muerto 
embargado de tristeza…pero, pasndo a 
otro tercio y con permiso de la autoridad, 
yo he hecho muchas veces el paseíllo y 
pueden creeerme3, que el miedo no anda 
en burro… ¡sino en toro!

Y es que el toro vá a lo que vá y el 
mataor viene a lo que viene. Y si el que vá 
encuentra con que el que viene y no hay 
un entendimiento, entonces ya se sabe a 
lo que se atiene… Ahora, que yo pienso 
que el buen aficionado, el que abe de toros 

debe tener en cuenta que aunque el toro 
de lidia es un animal noble, que sale al 
ruedo a pelear con nobleza y en buena lid, 
no es justo que se encuentra con una bola 
de montoneros, ventajosos, agazapados 
detrás de los burladeros, esperando burlarse 
de él, frente a miles de espectadores que 
se hacen cómplices de este engaño. Y al 
noble animal no le queda más que dos 
alternativas para seguir viviendo: o es muy 
bueno y aguanta con bravura y con casta 
y todo lo le hagan, para ganarse el indulto, 
o es reservón, manso o muy menso y no 
aguanta nada, y en ese caso también lo 
devuelven al correal vivito y coleando… De 
todas maneras la fiesta brava es insustituible, 
porque ahí se conjugan el valor, el arte, 
las facultades, el talento y todo eso que 
hay que tener para pararse frente al toro… 
Estas reflexiones que me hago pudieran 
ser fruto de las correteadas que he sufrido, 
ante públicos muertos de risa, que saben 
de antemano que soy comediante y torero 
bufo y que ningún daño les hago a los 
toros… Pero, los toros no lo saben… ¡Y 
ése es mi problema!”

Fortino nació en la ciudad de México un 12 
de Agosto del año 1911, siendo sus padres 
Pedro Moreno y la señora Soledad Reyes 
Guizar, según su acta de nacimiento 50640, 
libro 519, foja 345, del Distrito Federal.

Su pasión por al tauromaquia se reflejó 
en el filme ‘Ni Sangre Ni Arena’ (1941), que 
luego se vería concretizada en la formación 
de la ganadería ‘Moreno Reyes Hermanos’ 
(1959), junto con sus hermanos Eduardo y 
José, asentada en el rancho ‘La Purísima’, 
en Huixquilucan’, estad de México, en la 
que se criaron reses de ‘Pastejé’, que 
posteriormente fueron sustituidas por vacas 
y sementales de San Mateo.

Inolvidable Cantinflas, e inolvidable 18 
de Agosto.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic-“Nosotros ya tenemos conformado 
el gabinete del XV Ayuntamiento de El 
Nayar, ellos son hombres y mujeres con el 
perfil idóneo para hacer bien su trabajo en 
beneficio de nuestros hermanos, y lo más 
importante es que deberán conocer toda 
la región de la sierra y del municipio, así 
mismo tengan la capacidad para realizar 
bien su labor y con ello sepan brindar 
un buen servicio a la gente”, así lo dio a 
conocer en entrevista el alcalde electo de 
esa comuna, Octavio López de la Cruz.

Agregó López de la Cruz, “seremos un 
gobierno incluyente, ya que mi partido 
el PRI, siempre se ha caracterizado por 
hacer gobiernos plurales e imparciales, 
donde los apoyos y los beneficios todos 
los hemos sentido, pero sobre todo en la 
sierra de El Nayar, que por ejemplo gracias 
a nuestro gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ha sido un gran gestor para 
todos los nayaritas y está trayendo buenos 
programas sociales a la sierra, donde todos 
alcanzamos de esos beneficios.”

Y abundó “nosotros lo primero que vamos 

hacer llegando a la Presidencia Municipal, 
será rehabilitar caminos y carreteras, ya que 
hay muchas zonas que son intransitables 
y otras que no hay comunicación por falta 
de buenos caminos como en la zona de 
Zoquípan, que es una región difícil y 
complicada que por la falta de acceso no 
les llegan los apoyos necesarios”.

López de la Cruz, dijo, afortunadamente 
haciendo equipo con gobierno del estado 
y gobierno federal se está trabajando en 
el tema de los caminos en el cual nosotros 
nos sumaremos a través de la Cruzada 
Nacional contra el hambre, que ese es el 
eje principal, que va a marcar el programa 
de nuestro gobierno municipal.

Por último, señaló, “en un proyecto del 
Presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
se contemplan siete ejes primordiales, los 
cuales se involucran en las demandas 
más sentidas de nuestra gente como 
son: la alimentación, vivienda, proyectos 
productivos, ingresos, Programas Sociales, 
infraestructura y diversas actividades más, 
y con esos siete ejes nos vamos a basar 
para sacar adelante nuestro programa de 
trabajo de los próximos tres años. 

El titular de la Delegación 
estatal del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, Jorge Becerra 
Cortés y el secretario general 
de la sección 24 del SNTSS, 
Raúl Gutierrez Verduzco, 
visitaron la renovada Unidad 
de Hemodiálisis del Hospital 
General de Zona No. 1 de 
Tepic, para constatar la 
atención de calidad que 
se otorga en esta área a pacientes con esta 
patología.

Al verificar las adecuaciones en dicha 
área, Becerra Cortés comentó que antes 
la  Unidad de Hemodiálisis contaba con 12 
máquinas para la atención de los pacientes 
con patología de insuficiencia renal crónica, 
pero a partir de la actualización se incrementó 
el número a 18 máquinas con las que se tiene 

la capacidad para realizar 
2 mil 560 sesiones de 
hemodiálisis al mes.

Explicó que el problema 
de la insuficiencia renal 
crónica (IRC) se presenta 
cuando el riñón ya no 
realiza bien sus funciones 
de eliminar los desechos 
tóxicos del organismo, 
como son: los productos 

del metabolismo de las proteínas que son los 
que ocasionan que se eleven los niveles de 
urea y creatinina en sangre, que provocan 
problemas a nivel de otros órganos.

El funcionario señaló que en todo momento 
la delegación realiza acciones para fortalecer 
la atención que se otorga a los pacientes con 
esta patología, ya que esta enfermedad ha 
crecido en forma alarmante en los últimos 

INOLVIDABLE CANTINFLAS
In memoriam de mi Teddy, en su segundo 

aniversario (+)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

años, no sólo en la entidad, sino en el país.

Asimismo, reiteró el compromiso de coordinar 
acciones para aprovechar espacios y hacerlos 
más funcionales con una mínima inversión, 
en beneficio de los derechohabientes.

Por su parte, el secretario general de la 
Sección 24 del SNTSS, Raúl Gutiérrez Verduzco, 
destacó que las nuevas instalaciones de 
hemodiálisis son excelentes para la atención 

a pacientes con esta patología y, sin duda, 
los trabajadores cuentan con instalaciones 
dignas para el desempeño de su trabajo.

Reconoció que estas nuevas áreas son el 
resultado del trabajo conjunto entre IMSS y el 
SNTSS para reforzar la mejora de la atención, 
con instalaciones modernas, equipamiento 
de vanguardia y profesionales de la salud 
que atienden a los derechohabientes en esta 
delicada enfermedad.
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Destaca Gobierno de la Gente el 
orgullo nayarita en útiles escolares
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PARA EMPEZAR......AHORA QUE 
SE ACABAN DE ESTRENAR LOS 
DIPUTADOS EN LA XXX1 LEGISLATURA 
DEL CONGRESO DE NAYARIT, es menester 
señalar que ojalá y que vayan a estar 
asignados a la Comisión del Deporte y 
la Juventud,  Legisladores que realmente 
se preocupen por darle el impulso a los 
deportistas y a los programas específicos 
para ello, es decir, que los neo Diputados 
se dediquen a Legislar en materia de 
proteger a los deportistas, que cuiden la 
infraestructura que se tiene para la práctica; 
que se aboquen  a Fiscalizar el recurso 
o presupuesto que se maneja para este 
tipo de actividades y, que sean Gestores 
de más Presupuesto para las prácticas 
sanas como es el ejercicio físico y hacer 
deporte en sus diversas modalidades.......
EL CONGRESO LOCAL HA TENIDO, 
EN LAS ANTERIORES  COMISIONES 
DE LA JUVENTUD Y EL DEPORTE, A 
EXCELENTES LEGISLADORES  como 
han sido Roberto Sandoval Castañeda y 
Sergio Hinojosa Castañeda, entre otros, 
quienes sí se preocuparon por darle a los 
deportistas el presupuesto necesario y 
suficiente para sus respectivas actividades; 
presupuesto para que Nayarit creciera en 
infraestructura y más recursos para que 
nuestros deportistas pudieran competir 
en otras Entidades o en otros Países 
con el respaldo financiero adecuado 
para su participación.......EN LA XXX1 
LEGISLATURA VEMOS A DIPUTADOS 
QUE PODRÍAN OCUPAR ESA COMISIÓN 
DE LA JUVENTUD Y EL DEPORTE y, en 
lo personal digo que, podrían ocupar la 
Presidencia de ese cargo los Diputados 
Sofía Zambrano Bautista, Ivideliza Reyes 
Hernández, Héctor Javier Santana García, 
Miguel Pavel Jarero Velázquez o Gianni 
Ramírez Ocampo que cuentan con el perfil 
necesario y suficiente para ocupar esta 
Comisión  que  trabaje a favor del deporte 
y de los deportistas.......LA COMISIÓN 
DE LA JUVENTUD Y EL DEPORTE es 
de suma importancia porque, desde esa 
Instancia Oficial, se deben modernizar las 
leyes vigentes y actualizar los reglamentos 
que rigen al deporte en Nayarit y que 
debe servir para mejorar la calidad de 
los deportistas......ES TAN IMPORTANTE 
ESA COMISIÓN DE LA JUVENTUD Y EL 
DEPORTE para el pueblo porque desde 
el Congreso del Estado se debe iniciar 
una campaña censal o de registro de 
todas las canchas, campos y escenarios 
deportivos con los que se cuentan en la 
Entidad y cuyos únicos propietarios deben 

ser la misma Comunidad Deportiva.......
LOS DEPORTISTAS HAN SUFRIDO 
VEJACIONES PORQUE INTERESES 
PARTICULARES LES HAN QUITADO SUS 
CANCHAS, CAMPOS Y ESCENARIOS 
DEPORTIVOS y no se vale que de “primas 
a primeras” sean despojados de algo 
que es por bien común, de un espacio 
que es para beneficio de las familias; de 
algo que es para que las actuales y las 
futuras generaciones se formen valores 
basados en un criterio de disciplina, 
de organización y de unidad.......LOS 
CAMPOS, CANCHAS Y ESCENARIOS 
DESTINADOS AL DEPORTE deben ser 
de los Deportistas y de nadie más, por 
eso, los actuales Legisladores deben 
impulsar leyes en donde les den la 
formalidad de propiedad a los espacios 
públicos destinados al deporte y que, 
después,  no salgan o aparezcan los 
dueños de esas instalaciones......OJALÁ 
Y JORGE SEGURA LÓPEZ COMO LÍDER 
CAMERAL Y LOS REPRESENTANTES DE 
LAS BANCADAS DEL PRI, PAN, PVEM,  
PRD, PT Y DEL MC  unifiquen criterios y, 
despojándose de ideologías Partidistas, 
puedan trabajar a favor de la niñez y de la 
juventud, logrando certificar la propiedad 
de las instalaciones deportivas........GIANNI 
RAMÍREZ OCAMPO ya lo declaró, que 
en su actuar como Diputado Local va a 
abanderar las causas de los deportistas 
y se apuntó para defender a capa y 
espada las instalaciones del Estadio 
“Justino Ávila Arce”, (enclavado en la 
colonia El Rodeo de la capital nayarita), 
porque ya andan los rumores de que el 
Comisariado Ejidal de El Rodeo y algunos 
directivos del Club Ejido El Rodeo, ( es 
repetitivo el nombre de El Rodeo, pero 
así se denominan las instancias a las 
que nos referimos) lo quieren vender 
a particulares o, mejor dicho, cederles 
los derechos para el uso del suelo que 
a los inversionistas les facilite.......NO 
SE VALE QUE LOS DEPORTISTAS NO 
SEAN DUEÑOS DE NADA y que se diga 
que siempre se les ha respaldado cuando 
los niños y los jóvenes no tienen un lugar 
específico para entrenar, para jugar, para 
prepararse o para competir, pues tienen 
que andar “limosneando”  el espacio para 
hacerlo......CONFIAMOS EN LOS NUEVOS 
DIPUTADOS LOCALES y esperamos que 
trabajen y legislen a favor de la niñez, 
la juventud y el deporte y creemos que 
los 30 Representantes Sociales deben 
trabajar Todos por Nayarit......PERO, 
MIENTRAS.......VEREMOS Y DIREMOS.  

Con el inicio del ciclo escolar 2014–
2015, comenzó también la entrega de 
libros de texto gratuitos, emitidos por 
la Secretaría de Educación Pública, 
así como de uniformes, becas y útiles 
escolares, estos últimos que incluyen 
cuadernos con imágenes impresas que 
resaltan el orgullo nayarita.

En las portadas de los cuadernos, 
se aprecian coloridos diseños, con 
jóvenes y niños practicando deporte, 
así como los integrantes del equipo de 
futbol de Primera División de Ascenso 
MX, Coras del Deportivo Tepic.

Además, entre los útiles que entrega 
de manera gratuita el Gobierno de la 
Gente, destaca un diccionario que 
tiene como portada la imagen del poeta 
Amado Nervo, y en otros cuadernos se 
pueden apreciar lugares representativos 
para los nayaritas, como el Parque La 
Loma y la Riviera Nayarit.

Cabe mencionar que la entrega de 
estos apoyos, por parte del Gobierno 
de la Gente, a los más de 147 mil 
estudiantes de educación básica, 
continuará por todas las localidades, 
a lo largo y ancho del estado. 

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Ismael Trinidad Sandoval, 
originario de la Isla de Mexcaltitán, 
quien y vino a la capital nayarita 
para ir a la Feria del Elote de 
Xalisco donde se amaneció 
tomando cerveza. Y siendo 
cerca de las 7 de la mañana 
de este domingo se dirigió a la 
casa de un compadre que vive 
en Villas de La Cantera; cuando 
al circular por bulevar Aguamilpa 
frente a la tienda Bodega 
Aurrerá quedándose dormido 
tras el volante de su camioneta 
pickup Chevrolet Silverado, por 
lo que quedó sin control y se 
dirigió hacia el camellón donde 
desafortunadamente estaban 
Xóchitl Zurita Medina de 36 
años de edad y su hija Damaris 
Alejandra Bogarin Zurita de 17 
años de edad, quienes fueron 
brutalmente arrolladas.

LOS HECHOS

Fue por  e l  boulevard 
Aguamilpa y calle Gardenia de 
la colonia Canteras del Nayar, 
donde elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal 
de Tepic se entrevistaron con 
quien dijo llamarse Evangelina 
Barrón Navarrete de 32 años 
de edad, quien manifiesta ser 
cuñada de la persona lesionada; 
y quien menciona además que 
al tratar de cruzar el boulevard 
una camioneta marca Chevrolet 
tipo Silverado color blanco con 
placas de circulación 15-7801, 
tripulada por Ismael Trinidad 

Sandoval de 27 años de edad 
con domicilio en Mexcaltitán 
conduciendo al parecer en estado 
de ebriedad, atropelló a dos 
personas que en esos momentos 
cruzaban el boulevard Aguamilpa. 
Resultando lesionando a Damaris 
Alejandra Bogarin Zurita y 
perdiendo la vida Xóchitl Zurita 
Medina. 

Siendo trasladada la lesionada 
para su valoración medica al 
Hospital Civil de Tepic 22 de la 
colonia Jazmines, a bordo de 
la unidad 130-Nay de la cruz 
roja (perdiendo la vida minutos 
posteriores).

Arr ibando a cargo del 
paramédico Eder González, 
así mismo haciéndose cargo 
del levantamiento del cuerpo 
SEMEFO a bordo de la unidad 
PD-00-454 a cargo del Médico 
Legista Olivia López, y del 
vehículo oficiales de la policía 
Vial a cargo del oficial Luis 
Enrique Chávez Larios a  bordo 
de la unidad 181751 quien se 
hicieron cargo de los hechos.  

Sus familiares y amigos han 
expresado su consternación por 
la muerte de Xóchitl y Alejandra, 
quienes eran vecinas de la 
colonia Jazmines y quienes 
recientemente se habían tomado 
una “selfie” para él. Mientras 
tanto, ya sobrio y con resaca, 
Ismael Trinidad Sandoval se 
muestra arrepentido pero aún 
no asimila que enfrentará a la 
justicia por el cargo del doble 
homicidio.

CAPTURA LA POLI-NAY A 
PAR DE ‘GANDALLAS’

En el poblado de Trapichillo del 
municipio de Tepic, elementos de 
la Policía Nayarit, detuvieron a 
José De Jesús Palomares Guzmán 
de 25 años de edad originario 
de Ixtlán del Río y vecino de 
esta ciudad con domicilio en la 
colonia La Peñita; e Irving Dorian 
Cortez Martínez de 23 años 
de edad originario y vecino de 
Trapichillo con domicilio conocido, 
ambos arrestados por el delito 

de amenazas, en agravio de una 
persona del sexo masculino.

QUISO COMPRAR CON 
UNOS CENTAVOS SU 

LIBERTAD…

En la colonia Corregidora de 
San Cayetano, municipio de 
Tepic, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva detuvieron a 
Israel Godoy Murillo de 38 años 
de edad originario del poblado 
de Amatlàn de Jora del municipio 
de La Yesca, y vecino de San 

El Juez Mixto de Jesús María 
decretó Auto de Formal Prisión 
a Raymundo Sánchez García, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del Delito 
de Homicidio en Riña en agravio 
de Cristóbal Romero Ramírez.

Sánchez García de 36 años 
de edad, originario y vecino de 
San Juan Peyotán, municipio Del 
Nayar, se encuentra involucrado 
en el expediente 32/2014, por el 

delito antes mencionado.
De acuerdo a las investigaciones, 

el 26 de junio del presente año, el 
hoy indiciado se encontraba en la 
cancha de usos múltiples de San 
Juan Peyotán, donde comenzó a 
discutir con Cristóbal, a quien hirió 
con una navaja en el abdomen 
hasta causarle la muerte.

Cabe destacar que Sánchez 
García, fue detenido por elementos 

PIDE PERDÓN CAFRE A LA 
FAMILIA DE LAS FALLECIDAS

GALERÍA DE MALDITOS

* El Juez consideró que existen elementos para 
procesar a Raymundo Sánchez García, por su probable 

responsabilidad en el delito de Homicidio en Riña.
* Se conoce que en junio del presente año, el hoy 
indiciado hirió con una navaja en el abdomen a 

Cristóbal hasta causarle la muerte.

Justicia para Cristóbal Romero Gragiola…

22

Cayetano con domicilio en la 
colonia Corregidora, por los delitos 
de violencia familiar y cohecho, 
en agravio de su esposa.

DAÑERO ES DETENIDO 
POR LA POLI-VIAL TEPIC
Elementos de la Policía Vial de 

Tepic trasladaron a los separos 
de la Fiscalía General del Estado 
a quien dice llamarse Juan 
Álvarez Carrillo de 49 años de 
edad originario y vecino de la 
capital nayarita con domicilio en 
la colonia Lomas de La Laguna, 
por los delitos de lesiones y daño 
en propiedad ajena, en agravio de 
una persona del sexo masculino.

de la Policía Nayarit tras desplegar 
un operativo de búsqueda y 
localización en la sierra del 
municipio Del Nayar.

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia sostuvo que el 
Gobierno de la Gente seguirá 
atento al llamado ciudadano para 
combatir la impunidad y llevar ante 
la justicia a quienes delinquen.

Por un Nayarit fuerte y seguro.
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AUTO DE FORMAL PRISIÓN A EFRAÍN 
GONZÁLEZ GÓMEZ, PRESUNTO HOMICIDA 

DE JAVIER TEÓFILO RODRÍGUEZ
* El Juez Mixto de Jesús María, determinó que existen 
elementos suficientes para procesar a Efraín González 

Gómez, por los delitos de Homicidio Calificado y Portación de 
Arma Prohibida.

* Se conoce que el hoy detenido lesionó con una navaja a su 
víctima hasta causarle la muerte, durante un jaripeo que se 

celebraba en Santa Teresa, municipio Del Nayar.

PERNOCTARON EN LOS SEPAROS 
DE LA POLICÍA MUNICIPAL

Compostela

Arroja resultados el trabajo de la Fiscalía General…
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Por calle Morelos y avenida 
Allende de la colonia Emiliano 
Zapata, fueron detenidos quienes 
dijeron llamarse Oscar David 
Bernal García de 21 años de 
edad con domicilio en la colonia 
Residencial la Loma; Abelardo 
Milán Moreno de 20 años de edad 
con domicilio en la colonia Morelos 
y Carlos Enrique Hernández 
Guerrero de 20 años de edad 
con domicilio en la colonia 2 
de Agosto, todos por hacer 
exhibiciones sexuales en la vía 
pública, remitidos por oficiales 
de la Policía Estatal.

En tanto, por las calles Emiliano 
Zapata y 2 de Agosto de la colonia 
2 de Agosto, fueron detenidos 
quienes dijeron llamarse José 
Lobato López de 30 años de 30 
años de edad con domicilio en la 
colonia Hermosa Provincia, Lucas 
Rufino De la Cruz de 25 años de 
edad y Enrique Bernabé Vargas 
de 18 años de edad, por ingerir 
bebidas embriagantes en la vía 

pública, remitidos por oficiales 
de la Policía Estatal. 

Posteriormente, por las calles 
Brasil y Rio Lerma de la colonia 
Los Fresnos, fueron detenidos 
quienes dijeron llamarse Edgar 
Hernán Castillo Pelayo de 29 
años de edad con domicilio en 
la colonia Los Fresnos; Dalia 
Esther Rodríguez Gómez de 
28 años de edad con domicilio 
en la colonia Centro, Alberto 
Ademar Castillo Pelayo de 39 
años de edad con domicilio en 
la colonia Los Fresnos y Hugo 
Alberto Fernández Fonseca de 
28 años de edad con domicilio 
en la colonia Los Fresnos, todos 

por Ingerir Bebidas Embriagantes 
en la vía publica, remitidos por 
oficiales de la Policía Municipal 
de Tepic.

Y siendo ya la noche madrugada 
de este lunes, por las calles 
Veracruz y avenida Victoria 
de la colonia Centro, fueron 
detenidos quienes dijeron llamarse 
Raymundo Joaquín Martínez 
Pech de 20 años de edad con 
domicilio en la colonia Puerta 
de la Laguna, y Alfredo José 
Aguirre de 23 años de edad 
con domicilio en la localidad de 
Platanitos, ambos por alterar  
el orden público, remitidos por 
oficiales de la Policía Nayarit.

El Juez Mixto de Jesús María, 
con sede en el municipio Del 
Nayar, decretó Auto de Formal 
Prisión a Efraín González Gómez 
y/o Gerardo Teófilo Gómez, por su 
probable responsabilidad penal en 

las comisiones de los delitos de 
Homicidio Calificado y Portación 
de Arma Prohibida.

González Gómez y/o Teófilo 
Gómez, se encuentra relacionado 
en el expediente 31/11 del Juzgado 

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- El regidor electo 
por la octava demarcación, 
Edwin Carrillo Meza, enfrenta 
amenazas constantes sin saber 
a ciencia la magnitud de estas 
por parte de familiares de 
una vecina del poblado de 
Sauta, donde el edil quien 
junto con sus compañeros 
de cabildo rindieran protesta 
este 17 de septiembre; ya que 
según vecinos del poblado de 
referencia Edwin fue quien llevó 
a la Policía Nayarit para que 
la detuvieran.

Gregoria Duarte Raymundo, 
quien fuera tesorera de un 
sindicato fantasma que creara 
Esteban Ramos Galaviz, según 
la vox populi, para poder vender 
los bienes que se adquirieran 
por los sindicatos debidamente 
establecidos encargados del 
encujado, deshidratación, y 
posterior curado del tabaco en 
las desaparecidas plantas de 
horno, esto en la época de oro 
de la transnacional ‘Tabacos 
Desvenados S. A.”; bienes 
que fueran comercializados 
en la suma de poco menos 
de 10 millones de pesos y que 
nunca se ha explicado cómo 

se van a repartir entre los 
beneficiarios, fue detenida por 
agentes de la Policía Nayarit, 
presuntamente por el delito 
de fraude mientras que quien 
fuera senador de la republica 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, en entrevista aparte, 
mencionó que la detención de 
la Duarte Raymundo no es sino 
una detención de estado y que 
fue precisamente -así lo dijo 
Castellón- quien se encargó 
de llevar a los elementos de la 
Policía Nayarit a su domicilio.

El mismo ex rector de nuestra 
máxima casa de estudios 
señala que la salud de Gregoria 
Duarte, a raíz de su detención, 
ha empeorado; además de que 
sus familiares le han ocultado 
el fallecimiento de una de sus 
nueras para que no se complique 
aún más su estado de salud, 
cosa que mantiene aún más 
indignada a la familia de la 
ahora detenida, por lo que 
nada tranquilos seguramente 
han de ser los sueños de 
Edwin Carrillo, temiendo por 
su seguridad personal y es 
que aseguran que en cada 
esquina, quien fuera presidente 
de Sanidad Vegetal, cree ver 
a alguien pretenda ajustarle 
cuentas… ¿será?

En Sauta temen por la seguridad 
del regidor electo Edwin Carrillo

* Al que acusan 
de haber llevado 
a agentes de la 

Policía Nayarit al 
domicilio de Goya 

Duarte para que la 
detuvieran.

* Les ofrecieron buen trato y hospitalidad tras las rejas…

Mixto de Jesús María, mismo que 
el pasado 17 de octubre del año 
2011 lesionó al hoy occiso con 
una navaja durante un jaripeo que 
se celebraba en Santa Teresa, 
municipio del Nayar, el cual murió 
a causa de las lesiones.

Cabe destacar que Efraín y/o 
Gerardo, fue detenido el pasado 
15 de mayo del presente año 2014, 
casi tres años después de estar 
prófugo de la justicia y durante 

un operativo desplegado por el 
Cuerpo Élite de la Policía Nayarit 
en el municipio Del Nayar.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
subrayó que con estas acciones 
el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen, para lograr un Nayarit 
fuerte y seguro para todos.
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* Señala  que “los partidos no son malos, los malos son quienes las encabezan”.
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 Si me ofrecen la presidencia del MC en 
el estado, la agarro: Rodrigo Ramírez

El cargo de presidente del Consejo Asesor 
de la AEM es honorario: Castellón Fonseca

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Aclara Castellón 
Fonseca, que fue nombrado 
presidente del Consejo Asesor 
de la Agencia Espacial mexicana 
(AEM), que es un órgano de 
consulta de la dirección de 
la agencia y que agrupa a 
académicos, a empresarios y a 
miembros de diferentes instancias 
de gobierno; primero para evaluar 
las políticas de la Agencia Espacial, 
y segundo para proponer políticas.

-“Es un puesto honorario no 
tiene sueldo, la verdad es que 

yo formo parte de ese Consejo 
Asesor desde hace un año que 
yo deje de ser senador, y me 
propusieron para el Consejo 
Asesor, y en esta ocasión se dio 
de manera casual la elección para 
presidente del Consejo Asesor, 
y los académicos que estaban 
ahí me propusieron a mí, y no 
hubo impedimento alguno de 
parte ni de los empresarios, ni 
de los miembros de gobierno que 
son jefes de la Secretaría de la 
Defensa, la de Marina, de la SCT, 
para que yo pudiera recibir esos 
trabajos de consulta. La verdad 
es que el consejo asesor se 

reúne dos o tres veces al año, 
realiza eventos tiene cercanía 
con el director de la Agencia 
Espacial, y yo digo que es un 
cargo honorario pero honroso.

Salario no hay, y la verdad es 
que yo acepte precisamente por 
eso, por ser un cargo honorario, 
y yo no podría aceptar un cargo 
ejecutivo con sueldo mientras 
no esté finiquitado el proceso 
electoral, por ejemplo por respeto 
a los electores yo ni siquiera 
estoy planteando la posibilidad 
de ser presidente del PRD en 
el estado hasta el momento en 
que el Tribunal Federal diga 

procede la anulación 
o  no  procede, 
porque no le quiero 
faltar el respeto a 
nuestra gente de 
Santiago, a las 20 
mil 200 personas 
que votaron por 
mí, yo todavía sigo 
en el empeño de 
anular la elección; 
si el Tribunal Federal Electoral 
dice que no, entonces yo daré 
a conocer mi posición, y si dice 
que si pues entonces me pondré 
a organizar la siguiente elección. 
Entonces cualquier cosa que se 

interponga en eso no la voy a 
aceptar”.

Explicó finalmente quien fuera 
candidato por la alianza de facto 
PAN –PRD a presidente municipal 
de Santiago Ixcuintla Francisco 
Javier Castellón Fonseca.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Rompe el silencio 
quien fuera candidato a diputado 
por el distrito 10, Rodrigo Ramírez 
Mojarro, dice reconocer que la 
candidata que ganó la elección le 
ganó con 2 mil votos; señalando 
de paso la infinidad de fechorías 
que hiciera el PRI para ganar la 
elección.

-“Mira, la verdad es que han 
de estar del conocimiento si nos 
remontáramos al mes de abril, el 
PRI tenía un foco rojo, pero no 
nos vayamos al mes de abril; 
Jesús -le dijo Rodrigo Ramírez a 
su entrevistador Jesús Narváez 
Robles-, si nos situamos 2 días 
antes de la elección al distrito 10 fue 
al que más centavos le metieron, 
fue donde más despensas dieron 
tanto el partido como la familia 

de la candidata ganadora, fue 
donde más votos compraron dando 
además tinacos, láminas y pues 
toda la gente esperaba ese día, 
para el distrito 10 que era el del 
foco rojo al que le tenían miedo, 
y que si candidato era Rodrigo 
Ramírez, y si hubiera ido yo por 
el PRD y no por Movimiento 
Ciudadano, ni toda esa inversión 
que hiciera el PRI les hubiera 
bastado, ya que hubiéramos 
ganado con una diferencia de 
30 mil votos”.

-Pero entonces -pregunto el 
comunicador- ¿cuál fue la lógica 
para dejarte afuera el PRD?

-“Mira Jesús, los intereses 
del PRD son prácticamente 
el no querer sacar adelante a 
un estado, no quieren sacar 
adelante un municipio donde nada 
más se ven intereses mentados 
Nueva Izquierda ADN y que 
prácticamente no ven los intereses 
de un pueblo, siento que el PRD 
no quería que Rodrigo Ramírez 
ganara, yo así lo siento, siento 
que no querían competencia 
en un futuro cercano dentro del 
PRD, porque afortunadamente o 

desafortunadamente para ellos, 
aunque yo no jugara pierden la 
presidencia municipal, pierden las 
regidurías, pierden la sindicatura y 
si pierden hasta la diputación del 
distrito 11, causa que no aceptaron 
3 candidatos y no nada más me 
cuento yo; se cuenta Lázaro 
Márquez, se cuenta Guadalupe 
Virgen, y se cuenta un grupo de 
personas que se fueron a seguir 
a Movimiento Ciudadano que creo 
que con el apoyo de la gente 
que brincamos a movimiento 
ciudadano, los resultados se 
vieron la demarcación número 
2; quedó en segundo lugar, aún 
con la gran cantidad de centavos 
que gasto el PRI para poder 
ganar esa regiduría, aún así 
Movimiento Ciudadano quedó 
en segundo lugar.

Se realizo un  trabajo sin 
dinero, pero eso si con una voz 
de convencimiento realmente 

contundente que no nos ajusto el 
dinero o que no teníamos nada de 
dinero el día de la elección para 
comprar los votos; como ellos lo 
hicieron ya es diferente”.

-Sintetizando la entrevista 
-porque fue muy amplia-, Rodrigo 
Ramírez, dijo que por haberse 
regis t rado en Movimiento 
Ciudadano el día del cierre de 
candidatos no pudo negociar 
como debió haberlo hecho su 
participación, luego que fue el 
candidato que más votos le arrimó 
al partido; arriba de 4 mil. Señaló 
también que Castellón Fonseca 
le ofreció la tesorería en caso de 
que ganara el PRD la presidencia, 
también le ofrecieron la secretaría 
del ayuntamiento, pero añadió: “yo 
no quiero un puesto de oficina, 
yo tengo mi trabajo, tengo mi 
profesión; soy agricultor, en estos 
momentos estoy decepcionado 

de la política”; explicó: “participo 
en política desde que mi padre 
Hilario Ramírez, fue presidente 
del Partido Acción Nacional en 
el municipio”.

-¿En  es tos  momen tos 
Movimiento Ciudadano, no 
tiene presidente en la entidad?, 
-preguntó el entrevistador- ¿si te 
ofrecieran la presidencia Rodrigo 
la aceptarías?

-“Mira licenciado, si me la 
ofrecen la agarro, yo siempre he 
considerado que los partidos no 
son malos; los malos son quienes 
presiden los institutos políticos”.

Estableció en lo que fue una 
amplia entrevista con quien fuera 
candidato a diputado primero por la 
alianza de facto PAN-PRD y luego 
que fuera desechado por estos 
partidos coaligados posteriormente 
por el Movimiento Ciudadano, 
Rodrigo Ramírez Mojarro.


